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Se acerca una nueva cita 
con las urnas con moti-
vo de las elecciones a la 

Asamblea de Madrid y a los 179 
ayuntamientos de la región, que 
tendrá lugar el próximo 28 de 
mayo. Por este motivo, y como 

ya es habitual, A21 ha puesto 
su espacio a disposición de los 
partidos políticos para que los 
ciudadanos de la Sierra Oeste 
puedan conocer sus programas 
y a sus candidatos. La campa-
ña, durante la cual los partidos 
podrán pedir el voto, será entre 
el 12 y el 26 de mayo. Hasta el 
18 de mayo se puede solicitar el 
voto por correo. La remisión del 
voto por parte de los electores 
que quieran ejercer su derecho 
será posible del 8 al 24 de mayo. 

El 2 de mayo se publicarán 
en el BOCM las candidaturas 
proclamadas, así como los ade-
lantos de subvenciones electora-
les que tendrán lugar a partir del 
3 de mayo 

El próximo número de mayo 
de A21 llevará un amplio encar-
te interior con un especial dedi-
cado a estos comicios, en el que 
los lectores tendrán la mejor in-
formación para orientar su voto. 
La carrera electoral ha comen-
zado.
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Díaz Ayuso se reúne por vez primera  
con el nuevo delegado del Gobierno

La presidenta de la Comunidad 
de Madrid, Isabel Díaz Ayuso, 
recibió el 19 de abril en la Real 

Casa de Correos al delegado del Go-
bierno en la región, Francisco Mar-
tín, que tomó posesión en el cargo el 
pasado 30 de marzo. Era la primera 
reunión de carácter institucional en-
tre ambos.

Durante la reunión, la jefa del 
Ejecutivo autonómico pidió el cese 
del repliegue de efectivos de la Guar-
dia Civil, especialmente en las zonas 
rurales y en la Sierra de la región, y 
que se mantengan los recursos y la 
inversión en materia de seguridad. 
Francisco Martín propuso la creación 
de una ‘Mesa de vivienda pública’ 
con la participación de la Delegación 
del Gobierno, la Comunidad de Ma-
drid y la Federación de Municipios 
de Madrid. “Un espacio tripartito 

para poner en común y coordinar las 
múltiples actuaciones que las admi-
nistraciones están llevando a cabo 
o proyectan en materia de vivienda. 
Sabemos que el acceso a la vivienda 
es una de las principales dificultades 
de la ciudadanía, para la juventud 
madrileña y para la población no tan 

joven”.
Díaz Ayuso insistió en la necesi-

dad de que el Gobierno de la Nación 
invierta en Cercanías ante los graves 
problemas que se han registrado en 
la red durante los últimos meses, al 
mismo tiempo que reclamó que el 
Ministerio del ramo trabaje más en 

Redacción

COMUNIDAD DE MADRID

coordinación con la Consejería de 
Transportes e Infraestructuras. 

Informe ‘Cumpliendo’
El delegado del Gobierno expresó 

su voluntad de mantener esta reunión 
porque le parece “fundamental que 
la presidenta cuente con datos claros 
y veraces sobre la acción del gobier-
no de España en la Comunidad de 
Madrid”. “Quiero una relación de 
colaboración entre instituciones por-
que ello redundará positivamente en 
la ciudadanía madrileña. Y que sea 
honesta y fundamentada en hechos 
contrastados”.

“Por ello, le he hecho entrega a la 
presidenta del último informe ‘Cum-
pliendo’ del Gobierno de España, 
territorializado en la Comunidad de 
Madrid, donde se recoge la evolución 
del cumplimiento los compromisos 
adquiridos por el Ejecutivo central 
con información y datos contrasta-
dos”, matizó Francisco Martín.
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Javier Casado acusa de mala praxis al alcade

El pasado día 22 de abril, el 
concejal del PP en Navala-
gamella Javier José Casado 

Kondratovitch se puso en contacto 
con el periódico A21 Sierra Oeste 
para matizar el comunicado que 
emitió el PP local en su página de 
Facebook el día 20 de ese mes co-
municando la “baja irreversible del 
Partido Popular con la consiguiente 
expulsión del Grupo Municipal”. 

El propio Javier quiso defender-
se ante las diferentes acusaciones 
vertidas hacia su persona que, se-
gún él mismo, “lo único que inten-
tan es calumniar mi imagen ya que 

siempre he sido un obstáculo en el 
camino de la mala política que se 
practica en el municipio. Los moti-
vos por los que renuncio a formar 
parte del Partido Popular son cla-
ros: principios, educación, forma-
ción y respeto hacia mi persona”. 

Casado  añade que “desde que, 
en 2018, tras una llamada de la pre-
sidencia local, me decidiese por for-
mar parte de un proyecto común y 
de interés general con ideología de 
centro y que finalmente ha quedado 
muy lejos de la realidad, he trabaja-
do y servido con lealtad al Partido 
Popular y al Ayuntamiento”.

Él mismo nos entrega su carta 
de dimisión del PP de Navalaga-
mella previa para explicar las dife-

rencias que ha tenido con el actual 
alcalde-presidente, Andrés Sampe-
rio Montejano, y las “infamias“ que 
el propio partido ha hecho sobre su 
persona. En esa carta Javier José 
Casado pone en duda los principios 
que rigen el Ayuntamiento y que 
“difieren mucho de lo que dicen a 
sus votantes”. Nos muestra cómo 
a varios concejales “no se les per-
mite desempeñar las delegaciones 
correspondientes, tanto que mu-
chas actuaciones acordadas no son 
de conocimiento de ellos hasta que 
no son presentadas en expedientes, 
por lo que el municipio cuenta con 
varios concejales a los que no les 
dejan hacer su trabajo”. 

Por el contrario, el edil cesado 
asegura que un municipio de poco 
más de 3.000 habitantes que cuenta 
con un asesor del alcalde con acce-
so a las redes sociales instituciona-
les, potestad para contestar o cen-
surar a vecinos y “maneja las redes 
sociales del PP local en horario del 
Ayuntamiento, mientras el sueldo 
se lo paga el Ayuntamiento”. Ca-
sado afirma que este contrato tuvo 
que aprobarse en los presupuestos 
como Asesor Adjunto a Alcaldía ya 
que, aunque inicialmente comen-
zó con un contrato menor de au-
tónomo, dicho contrato superó las 
cantidades máximas de la Ley de 
Contratos (18.150€ IVA incluido). 
Después, añade, se intentó mante-
ner su puesto por una baja médica 
de un trabajador del Ayuntamiento 
a través del SEPE, para lo cual tuvo 
que empadronarse en Navalagame-
lla, pero no contaba con la antigüe-
dad necesaria para cubrirlo. Esto 
demuestra, a juicio de Javier José, 
que “los problemas de censo de 
este municipio en el que los ciuda-

danos se están empadronando para 
aparecer en unas listas del SEPE y 
poder optar a un puesto de trabajo 
elegido por el ayuntamiento, como 
el propio Andrés Samperio, el cual, 
según su padrón comparte piso en 
el municipio, pero no tiene ninguna 
vivienda en posesión ni de alquiler: 
un despropósito muy alejado de la 
política que defiendo y que el muni-
cipio necesita”. 

“Las diferencias comenzaron 
en 2020 ya que no encontraba mo-
tivos, excepto un interés particular, 
para la enajenación de bienes pú-
blicos (subasta de terrenos). Esta 
enajenación ocurrió con prontas e 
inesperadas renuncias de los inte-
resados y solamente publicada en 
el Perfil del Contratante” explica 
Javier. 

Ante el comunicado del PP de 
Navalagamella sobre su participa-
ción en fiestas ilegales durante lo 
peor de la pandemia, Javier relata el 
acoso que recibió por parte de algu-
nas personas poniendo al límite su 
propia estabilidad mental. “La pre-

Bárbara del Campo

NAVALAGAMELLA

sunción de inocencia se pisoteaba 
por el peso del interés. Mi postura 
siempre ha sido clara y contunden-
te, insté a que se recurriera a los 
juzgados para demostrar tal fecho-
ría de la que se me acusaba, pero 
jamás llegó”. 

Casado continúa: “Días des-
pués, el Ayuntamiento invierte más 
de 90.000€ en la reforma de la Casa 
Consistorial, más concretamente en 
cambiar puertas y ventanas además 
de reformar el despacho de la alcal-
día, con acceso controlado median-
te huella digital y cámara, pero que 
no cuenta con ningún ordenador, 
como si de un búnker blindado se 
tratase, debido a que al alcalde le 
desaparecían del armario los ma-
letines con los que agradecía a al-
gunos representantes políticos sus 
visitas al municipio”. 

A pesar de todo, el propio Ja-
vier muestra diversos correos en 
los que presenta varios proyectos 
realizados por la concejalía de de-
portes, ya que era con la única con 
la que contaba por aquel entonces, 

y que ninguno recibe respuesta por 
parte del alcalde, eximiéndole del 
cumplimiento de sus funciones que 
tanto han alegado en el mencionado 
escrito.

También pone en entredicho la 
forma en que las empresas están 
siendo escogidas por el Ayunta-
miento para formalizar las obras 
del municipio. Muchas de ellas no 
se dedican al hecho por el que se les 
contrata. Esto ocurrió con la em-
presa encargada del mantenimien-
to de la piscina, que “se dedica a la 
importación, exportación, compra 
y venta al por mayor y por menor, 
comercialización e instalación de 
muebles de cocina y accesorios. El 
resultado de esto fue la no limpieza 
de la piscina y su correspondiente 
agua verde y sucia que el alcalde 
alegó como un boicot de un hongo 
negro”, afirma Javier José Casado. 

“Para mi cese final se presentó 
la Policía Local en mi domicilio, 
algo desproporcionado y abusivo, 
siguiendo órdenes del propio alcal-
de, aunque esto no me sorprende ya 
que los policías locales trasladan al 
alcalde hasta tanatorios de pueblos 
vecinos o le acercan a la iglesia… 
mientras dejan al municipio sin po-
licía”. El concejal no duda en afir-
mar que “de todo esto es conocedor 
el Partido Popular de Madrid, pero 
ha decidido tomar el camino de la 
inacción”. 

Ante todo, se muestra orgulloso 
ya que ha sido el único represen-
tante público en un Gobierno de la 
sierra menor de 25 años. “Mi obje-
tivo es claro, seguir trabajando por 
el municipio, por esto hay que bus-
car La Alternativa”, formación con 
la que concurre a estas elecciones 
municipales. 

El concejal contesta al comunicado emitido por el  PP de Navalagamella que anunciaba su cese

“De todo esto es conocedor 
el Partido Popular de 
Madrid, pero ha decidido 
tomar el camino de la 
inacción”

Javier José Casado Kondratovitch.



6
www.a21.es

Abril 2023
www.a21.es

Abril 2023 7ACTUALIDADACTUALIDAD

Robledo da de alta casi 1,3 millones de euros a través del PIR

El Ayuntamiento de Ro-
bledo de Chavela in-
forma de la solicitud de 

alta de 1.271.000 € a través del 
Plan de Inversión Regional de 
la Comunidad de Madrid (PIR 
2021-2025) para la ejecución de 
varias inversiones en calles y 
equipamiento para la localidad.

Con respecto al plan de re-
asfaltado de calles y pavimen-
tación, se procede sobre el ba-
rrio de La Estación (glorieta 
Francisco Pampliega, Francis-
co Quevedo, Miguel de Cer-
vantes, Tirso De Molina, Lope 
de Rueda, aparcamiento de 
la Estación, Ortega y Gasset, 
del Rancho, A, B, Diego Ve-
lazquez, Pablo Ruiz Picasso, 

Carlos Arniches, Pedro Muñoz 
Seca, Hermanos Alvarez Quin-
tero, Joaquín Costa, Gerardo 
Lucas, Emilio Sánchez, Zurich, 
Juan Valera y Rosa Chacel), el 
barrio del Palomar (Gerardo 
Diego, Blas de Otero, Mariano 
José de Larra, Jorge Manrique, 
Gloria Fuertes, Travesia de las 
Cuadras, Azorran, de las Cua-
dras y Vicente Aleixandre) y 
otras calles en diversas zonas 
de la localidad: Pio Baroja, Ga-
briel Celaya, aparcamiento de 
la piscina municipal, Miguel 
de Unamuno, Estenerías (pro-
longación), Zarzal y Marigules. 
Asimismo, también se procede 
con las mejoras en la zona de 
Navahonda (calle Navahonda, 
de las Cruces, San Pedro, San 
Pablo, San Francisco, Santiago 

Apostol y Santo Tomás) y en El 
Lisadero (Toreros, Pedro Sa-
linas y Manuel de Falla). Esta 
actuación en casi 50 calles del 
municipio asciende a una inver-
sión de 848.444,07 €.

Igualmente, se ha proce-
dido a la solicitud de alta en 
equipamiento. Por un lado, en 
el cementerio municipal con 
la dotación de una plataforma 
elevadora de portaféretros y un 
descensor, con una inversión 
en total de 36.338,90 €. Y por 
otra parte, se solicita también el 
alta de varios suministros para 
el servicio de limpieza viaria 
y de recogida de basuras: una 
barredora, un volquete trasero 
basculante y varios contenedo-
res, con una inversión total de 
386.261,65 €.

Nota de prensa

ROBLEDO DE CHAVELA

Para diversas actuaciones

Reapertura del camino de las Zorreras

El pasado 26 de marzo de 
2023, se celebró la III Jor-
nada Nacional en defensa 

de los Caminos Públicos, coor-
dinada por la Plataforma Ibérica 
por los Caminos Públicos. Hom-
bres y mujeres fueron convocados 
por el Ayuntamiento de El Esco-
rial y por las asociaciones En-
torno Escorial, la Sociedad Ca-
minera del Real de Manzanares, 
ALANA, Grupo Correcaminos, 
Madrid Ciudadanía y Patrimonio, 
La Peña, REVEN, Ecologistas en 
Acción, y la Federación española 
de deportes de montaña y esca-
lada (FEDME), entre otros, para 
recorrer el Camino de las Zorre-
ras en El Escorial, el cual, hasta la 
fecha, se encontraba cerrado por 
la propiedad de la finca colindan-
te al camino.

Cabe destacar la actuación de 
la corporación del Ayuntamien-
to de El Escorial, especialmente 
la de María del Mar Hernández 
Sánchez, concejala de Núcleos 

Territoriales, quien inició el pro-
ceso con una moción para la recu-
peración y reapertura del camino 
cerrado con candados. La moción 
fue aprobada con los votos de 
PSOE, UEE y C’s el 3 de marzo 
de 2021, mientras que los grupos 
municipales de PP y VOX se abs-
tuvieron.

Dos años después, tras dife-

rentes actuaciones, incluso dili-
gencias judiciales, se ha logrado 
la reapertura de dicho camino. 
Esto no hubiera sido posible, sin 
la reclamación de los ciudadanos 
y la actuación responsable del 
equipo de gobierno del Ayunta-
miento y de Mara Hernández en 
la custodia del Patrimonio Natu-
ral de El Escorial.

Nota de prensa

EL ESCORIAL

La problemática de la usurpa-
ción de caminos públicos y vías 
pecuarias es, desgraciadamente, 
cada vez más habitual en el terri-
torio español. Uno de los motivos 
es la inacción de los ayuntamien-
tos y de las comunidades autóno-
mas en la defensa y custodia de 
este patrimonio público.

Medio centenar de marchas 

reivindicativas convocadas por 
50 asociaciones defensoras de los 
caminos públicos y las vías pe-
cuarias, conservacionistas, sen-
deristas, ciclistas, asociaciones 
de vecinos, etc., participamos en 
la tercera edición de esta jornada 
reivindicativa para señalar situa-
ciones de usurpación y abandono 
de vías pecuarias de competencia 
de comunidades autónomas, y de 
los caminos públicos municipales 
o vecinales de titularidad muni-
cipal. También recordamos y exi-
gimos la obligación de las admi-
nistraciones de garantizar el libre 
tránsito y el mantenimiento en 
óptimas condiciones de este pa-
trimonio, considerando, como no 
puede ser de otro modo, los ca-
minos bienes de dominio público.

Fue una jornada que acabó 
con sabor a triunfo gracias a los 
ciudadanos que acuden a reivin-
dicar sus caminos, a recorrerlos 
y no permiten que los intereses 
económicos de algunos los ena-
jenen del patrimonio natural de 
todos.”

Talismán corre la 
maratón de Madrid

SAN MARTÍN DE VALDEIGLESIAS

El domingo 23 de abril, Talismán participó en la maratón de Madrid, don-
de uno de sus chicos, Elías, junto con otras ocho entidades, recorrió 
en una carrera de relevos los 42 Km por la capital. Fue muy emotivo 
el momento en que llegaron en equipo con su espíritu inquebrantable 
desde Atocha hasta el Paseo de Recoletos, donde cruzaron la línea de 
meta. Allí les esperaba el grupo de compañeros de Talismán, quienes les 
animaron durante todo su recorrido. Esta iniciativa fue organizada por 
Coca-Cola y la Asociación Deportiva MAPOMA, cuyo objetivo es dar visi-
bilidad a la inclusión y demostrar que las barreras no son infranqueables 
cuando tienes ilusión, motivación y ganas de superación.

La Comunidad de Madrid 
rehabilitará las instalaciones 
deportivas de Las Lagunillas

CHAPINERÍA

La Comunidad de Madrid 
ha adjudicado la rehabili-
tación de las instalaciones 

deportivas de Las Lagunillas en 
Chapinería. Se trata de una ac-
tuación realizada con cargo al 
Programa de Inversión Regional 
(PIR) 2022/2026, cuyo plazo de 
ejecución estimado es de un mes 
a partir del inicio de las obras, y 
que cuenta con un presupuesto de 
194.000 euros.

Así, sobre este complejo de 
5.000 metros cuadrados se va a 
introducir césped artificial de úl-
tima generación en el campo de 
fútbol 11 y mejorar los vestua-
rios incorporando un pavimento 
antideslizante, antihúmedo y con 
protección antibacteriana. Igual-
mente, se va a ampliar la red pa-
rabalones en ambos fondos del 
terreno de juego y se sustituirá el 
actual motor del sistema de riego 
por otro más moderno.

Por otra parte, se va a cambiar 
la puerta de acceso de vehículos 
a la instalación deportiva por 
otra de mayor anchura, y se van a 
realizar trabajos de cerrajería en 
la barandilla perimetral.

El PIR es un programa de in-
versiones que contempla también 
la financiación del gasto corrien-
te de los municipios. Participan 
en él todas las localidades de la 

región, a excepción de Madrid 
capital. Su objetivo es la mejo-
ra y ampliación de los servicios 
públicos de competencia mu-
nicipal, buscando fortalecer la 
autonomía y responsabilidad de 
los ayuntamientos, simplificar la 
gestión administrativa, reforzar 
la seguridad jurídica y clarificar 
el procedimiento de concesión de 
la subvención.

Nota de prensa

El plazo de ejecución estimado será de un mes a partir 
del inicio de las obras, con un presupuesto del PIR de casi 
200.000 euros.
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El Defensor del Pueblo ampara la petición de Verdemorillo 
sobre un hotel de lujo proyectado en un humedal protegido

El Defensor del Pueblo ha 
comunicado que atiende la 
petición de amparo de la aso-

ciación ecologista vecinal Verdemo-
rillo para poder acceder a la infor-
mación relacionada con el proyecto 
de construcción de un hotel de lujo 
en una ribera del embalse de Cerro 
Alarcón, un humedal de altísimo 

valor medioambiental situado entre 
los municipios de Navalagamella y 
Valdemorillo, en Madrid.

Ante la falta de respuesta del 
Ayuntamiento de Navalagamella, 
que ya ha concedido la licencia de 
obra a la empresa hotelera Vivood, 
participada por el vehículo de in-
versión del empresario Juan Roig 
Angels Capital, la entidad ambien-
talista ha acudido al Defensor del 
Pueblo, que considera procedente 
solicitar información al consistorio 
“a fin de proceder a un estudio más 
profundo de la cuestión”.

El hotel proyectado se ubica-
ría en la parcela del antiguo Club 
Náutico de la urbanización Cerro 
Alarcón, en la ribera del embalse 
del mismo nombre en Madrid. Una 
parte de la parcela en cuestión se en-
cuentra en Zona de Especial Protec-
ción de Aves (ZEPA), y todo el em-
balse de Cerro Alarcón pertenece a 
la Zona de Especial Conservación 
(ZEC) de los Encinares y Cuencas 
de los ríos Alberche y Cofio. Estas 

circunstancias dan cuenta de la im-
portancia ecológica de la zona y del 
impacto que tendrían sobre este va-
lioso ecosistema las obras, primero, 
y la explotación del complejo turís-
tico, después.

El Ayuntamiento de Navalaga-
mella otorgó el pasado 3 de febrero 
a Vivood la licencia de obra para un 
proyecto ‘turístico deportivo’ en la 
parcela del club náutico de Cerro 
Alarcón. Y, al mismo tiempo, la em-
presa anuncia en medios de comuni-
cación el traslado a Madrid de una 
réplica del concepto ‘hotel paisajísti-
co’ con el que opera desde hace siete 
años en una localidad de Alicante.

Verdemorillo ha pedido al ayun-
tamiento de Navalagamella, hasta 
el momento sin éxito, el acceso a 
la información relativa al proyec-
to y a la preceptiva declaración de 
impacto ambiental que debe emitir 
la Comunidad de Madrid, a la que 
no hace referencia el consistorio en 
la licencia de obra y que la entidad 
entiende que debería ser negativa o 

muy restrictiva por la afectación del 
humedal.

El proyecto de Vivood no es el 
primer intento de levantar un hotel 
en el antiguo club náutico de Cerro 
Alarcón. En 2008, la sociedad En-
ypesa conseguía el beneplácito del 
ayuntamiento de Navalagamella 
para construir un complejo turístico 
de cuatro alturas y 700 habitaciones, 
parado definitivamente por una sen-
tencia del Tribunal Superior de Jus-
ticia de Madrid de 2011

Verdemorillo entiende que los 
argumentos contra el proyecto de 
2008, avalados por el TSJM, siguen 
plenamente vigentes hoy, porque 
tanto el proyecto de entonces como 
el de ahora suponen una previsible 
alteración del equilibrio de la flora 
y fauna del humedal y un trastorno 
para el entorno residencial.

En opinión de la entidad am-
bientalista, el aumento de la presión 
humana asociada al complejo turís-
tico tendría necesariamente un im-
pacto negativo sobre la vegetación, 

Nota de prensa

VALDEMORILLO

el medio acuático y las especies de 
fauna amenazadas presentes de una 
u otra forma en el embalse, como 
el águila imperial -vista ocasional-
mente utilizando la zona como ca-
zadero-, la cigüeña negra -que usa 
sus aguas como descansadero-, el 
topillo de cabrera, así como espe-
cies de anfibios amenazadas, como 
el tritón ibérico.

Según José Ángel de la Banda, 
presidente de Verdemorillo, “lo que 
necesita este embalse es una inter-
vención para mejorar su biodiver-
sidad, atajando los problemas que 
arrastra, como las especies piscíco-
las invasoras, y no la construcción 
de un complejo turístico que vendría 
a agravar los problemas existentes y 
sumar otros nuevos con su impac-
to”.

Sobre las zonas ZEPA y ZEC: 
Tanto las zonas de especial protec-
ción para las aves (ZEPA) como las 
zonas especiales de conservación 
(ZEC) son figuras de protección de 
la Unión Europea que nacen de la 

consideración de las aves como pa-
trimonio común que ha de ser pro-
tegido por los estados miembros de 
forma homogénea. Ambas figuras 
conforman una red de lugares pro-
tegidos por toda la Unión Europea, 
llamada Red Natura 2000. Las zo-
nas ZEPA tienen la categoría de área 
protegida y obligan a los estados a 
actuar en las mismas para conservar 
las condiciones medioambientales 
requeridas para el descanso, repro-
ducción y alimentación de las aves, 
entre otras medidas. Las zonas ZEC 
se consideran zonas de especial in-
terés medioambiental y complemen-
tan la protección que ofrecen las 
primeras. La primera directiva de la 
Unión Europea para proteger la avi-
fauna data de 1979, actualizada en 
2009 por la Directiva sobre la Con-
servación de Aves Silvestres.

Sobre Verdemorillo: 
Verdemorillo es una asociación 

conservacionista-ecologista vecinal 
que actúa para preservar la biodiver-
sidad de la comarca de Valdemorillo 
desde tres frentes: la divulgación, 
la denuncia y la realización de pro-
yectos de conservación. Pese a que 
más de la mitad de la zona cuenta 
con alguna medida de protección 
medioambiental, problemas como 
carreteras sin paso para fauna, ver-
tidos incontrolados, contaminación 
de acuíferos, pesca y caza descon-
troladas o especies invasoras de 
flora y de fauna están poniendo en 
peligro la gran variedad biológica 
de un entorno privilegiado. La situa-
ción geográfica, los diferentes tipos 
de suelo y las inmensas masas de 
agua propician que esta población 
del suroeste de la Comunidad de 
Madrid posea una riqueza biológica 
que debe ser conocida, apreciada y 
preservada.

La entidad alerta sobre la 
opacidad del proyecto del 
embalse de Cerro Alarcón 
y su previsible impacto 
ambiental en una zona de 
especial protección 

Impulso a la comercialización del turismo en zonas rurales

El 19 de abril de 2023, en el 
Hotel Mayorazgo de Madrid, 
la Dirección General de Tu-

rismo de la Comunidad de Madrid 
organizó un workshop en el que 
participaron representantes de los te-
rritorios rurales de la Comunidad de 
Madrid y representantes de agencias 
de viajes, tour operadores y demás 
profesionales del turismo, para dar-
les a conocer la riqueza turística de 
los territorios rurales de la Comuni-
dad.

La DGT de la Comunidad de 
Madrid está comprometida con el 
desarrollo del turismo rural en la re-
gión, como motor de desarrollo eco-
nómico y social de las zonas rurales. 
Por este motivo, bajo la marca Ma-
dRural y el eslogan “El Madrid que 
no te esperas”, se han venido reali-
zando diferentes actuaciones cuya fi-
nalidad es diversificar la oferta turís-
tica regional más allá de la gran urbe.

En este caso, el escenario del 
acto estuvo en plena Gran Vía ma-
drileña, donde el conocido perio-

dista D. Fernando Valmaseda (RV 
EDIPRESS) condujo el acto de una 
forma muy amena y participativa. El 
Director General de Turismo, D. Luis 
Izquierdo, fue el encargado de dar 
inicio al evento profundizando pos-
teriormente en algunos aspectos de 
carácter estratégico.

En representación de la Aso-
ciación Madrileña de Agencias de 
Viajes, con quien se firmó un acuer-
do de colaboración el pasado año, 
asistió D. César Gutiérrez, quien 
destacó la importancia de promo-
cionar el turismo rural en la región, 
atendiendo principalmente a los 
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resultados de un estudio realizado 
recientemente por la propia FE-
MAV. Seguidamente, se dio paso 
a los representantes de los cuatro 
territorios rurales de la Comunidad 
de Madrid: Dª Elena Rubio (Sierra 
Norte de Madrid), Dª Beatriz Fa-
rias (ARACOVE), D. Miguel Án-
gel Jara (ADESGAM) y D. Antonio 
Sin (Sierra Oeste de Madrid).

La presencia de los represen-
tantes de los territorios rurales 
permitió dar a conocer “El Madrid 
que no te esperas”, así como poner 
de manifiesto las oportunidades y 
desafíos del turismo rural en la re-
gión. En lo que se refiere a nuestro 
territorio, la Sierra Oeste de Ma-
drid, fue Antonio Sin (Presidente 
de ADI Sierra Oeste) el encargado 
de tomar la palabra y poner en va-
lor todos los recursos turísticos de 
nuestros municipios.

Además de los tradicionales re-
cursos turísticos ya consolidados, 
Antonio Sin fue un paso más allá 
y quiso dar visibilidad a algunas 
de las nuevas potencialidades que 
nuestro territorio atesora, propo-

niendo precisamente esta diferen-
ciación como ventaja competitiva 
frente a otras comunidades. Así 
pues, mencionó, entre otros, nues-
tra floreciente oferta enológica, la 
oferta gastronómica de la mano 
de la Garbancera Madrileña y la 
Huerta de la Sierra Oeste, el turis-
mo espacial, el patrimonio bélico, 
algunos museos únicos, los paisajes 
de cárcavas y cascadas, los bosques 
de castaños, los municipios con ca-
lles de poesía, los edificios que han 
forjado la historia de la Comarca, 
los espacios naturales donde aún 
se puede perder la vista, pero sobre 
todo, diecinueve pueblos ávidos de 
dar la bienvenida a los visitantes. 
Terminó su intervención aludiendo 
al trabajo que se está realizando en 
la Comarca en pro de una oferta tu-
rística sostenible y de calidad.

Se puede decir que el workshop 
fue un completo éxito, logrando el 
objetivo de establecer nuevos con-
tactos y fortalecer las relaciones co-
merciales entre los representantes 
de los territorios y los profesionales 
de la comercialización.



10
www.a21.es

Abril 2023
www.a21.es

Abril 2023 11ELECCIONES ACTUALIDAD

JUAN RUIZ GÓMEZ
CANDIDATO A LA ALCALDÍA POR CIUDADANOS

BRUNETE

Juan Ruiz Gómez es un 
emprendedor con expe-
riencia en el mundo empre-
sarial vinculado al sector de 
la comunicación y la edifi-
cación industrializada. En-
cabeza la lista de ciudada-
nos en las elecciones muni-
cipales de 2023 en Brunete. 
En esta legislatura, ha sido 
primer teniente alcalde en 
acuerdo de gobierno con el 
Partido Socialista.

¿Cuántos ediles espera 
obtener su partido en estas 
elecciones?

En las últimas elecciones 
municipales, los bruneten-
ses propiciaron con sus vo-
tos que tres miembros de 
nuestra lista tomaran pose-
sión de su acta de concejal 
en el Ayuntamiento. Tras 
cuatro años como miembros 
del gobierno municipal, 
demostrando a diario que 
nuestra prioridad es nues-
tro pueblo, creo que no es 
descabellado pensar en un 
resultado similar. Además, 
mi equipo sigue estando 
formado por personas que 
no son políticos profesiona-
les. Creo que la gente res-
peta a los que no necesitan 
cargos públicos para pagar 
sus facturas.

Observamos que la lista 
que usted encabeza para el 
próximo 28 de mayo está 
compuesta, fundamental-
mente, de candidatos inde-
pendientes.

Así es. Hay muchos veci-
nos sin adscripción política 
que se han interesado por la 
posibilidad de que la políti-
ca liberal, de gestión eficaz 
y transparente, de prome-
sas cumplidas y de diálogo 
activo sigan presentes en la 
próxima legislatura. Muchos 
de ellos me trasladan su pre-
ocupación por que Brunete 
no vuelva a ser gobernado 
por mayorías absolutas que 
siempre han ralentizado el 
correcto desarrollo de nues-
tro municipio.

Creo que Ciudadanos 
Brunete es, ahora, más 
transversal y participativo 
que nunca.

¿Cómo es su relación con 
las fuerzas políticas munici-
pales?

Cuando tomé posesión 
de mi acta de concejal en 
2019, ya lo dije: no creo 
en la enemistad política y 
respeto a mis adversarios 
desde la confrontación ci-
vilizada y razonada. Como 
dice un amigo mío: “contra 
los hechos no valen los ar-
gumentos” y cualquiera que 
revise nuestras interven-
ciones en los plenos muni-
cipales podrá observar que 

siempre han sido documen-
tadas, respetuosas y muy le-
jos del tono bronco de otros 
miembros de la corporación 
municipal.

¿Pactaría con otro parti-
do si fuese necesario?

El pacto está en la esen-
cia de Ciudadanos. En 2019, 
nuestro socio preferente en 
ese sentido era el Partido 
Popular y así nos lo trasladó 
la dirección nacional. En el 

caso concreto de Brunete, 
el cabeza de lista popular y 
alcalde en aquella época es-
taba imputado ( y finalmen-
te condenado a dos años de 
prisión) en un proceso ju-
dicial por haber intentado 
comprar la voluntad de una 
exconcejala de UPyD . Eso, 
para nosotros, supuso una 
¨línea roja¨ que dio paso a 
nuestro vigente pacto de 
cogobierno con el PSOE. 

A esto habría que sumar 
una deuda heredada cercana 
a los 20 millones de euros a 
nuestra llegada al gobierno. 
No pactamos con ineficaces 
ni con corruptos. Pactamos 
con quien mire por el avan-
ce de nuestro municipio.

¿Tener el apoyo de un 
gran partido es una venta-
ja o un  inconveniente a la 
hora de gobernar?

Evidentemente, la situa-
ción de Ciudadanos dista 
mucho hoy de la que era 
hace cuatro años. En aque-
lla época, y contra todo pro-
nóstico, ganamos las elec-
ciones generales en Brune-
te . Soy consciente de que 
nuestro partido no pasa por 
su mejor momento, pero 
también creo que la política 
municipal es mucho más vi-
sible: mejorar instalaciones 
deportivas, fomentar el ocio 
sano de nuestros jóvenes 
o apoyar al comercio local 
son hechos tangibles en los 
que los brunetenses no ven 
siglas políticas, ven vecinos 
como ellos trabajando por 
ellos.

¿Cuáles son las líneas ge-
nerales de su proyecto?

En primer lugar, me gus-
taría aclarar que no se tra-
taría de mi proyecto. Somos 
un grupo de vecinos al que 
tengo el honor de encabe-
zar con el objetivo de poder 
seguir haciendo de Brunete 
un pueblo más plural y ha-
bitable, más moderno. Los 
proyectos personales se los 
dejamos a otros, nosotros 
hablamos en plural. Es decir, 
nuestro proyecto (como dije 
antes) es que Brunete no 
sea asfixiado por mayorías 
absolutas que nos lleven a 
los tiempos pasados del ¨or-
deno y mando¨. Apostamos 
por un municipio de veci-
nos libres e iguales, donde 
el lugar de nacimiento o el 
apellido no cree ciudadanos 
de segunda. Creemos en un 
gobierno municipal trans-
parente y con una gestión 
supervisada de acuerdo a 
la ley. Apostamos por se-
guir invirtiendo los recursos 
municipales en servicios y 
dotaciones necesarias para 
nuestro pueblo.
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ALBERTO PLAZA MARTÍN
CANDIDATO A LA ALCALDÍA POR INDEPENDIENTES POR ALDEA

Alberto Plaza Martín es 
actualmente el segundo teniente 
de alcalde; concejal de obras, 
mantenimiento y tercera edad; y 
cabeza de lista de Independientes 
por Aldea  (IPA) a las elecciones 
locales del 28 de mayo del 2023.

¿Por qué se ha producido este 
relevo entre los candidatos?

 Ha sido una decisión muy 
meditada. Hemos mantenido mu-
chas reuniones y al final Maribel 
ha considerado que después de 
tanto tiempo en política, era el 
momento de dar un paso atrás. 
Personalmente creo que es una 
decisión que le honra, y más aho-
ra que renuncia a una posible ree-
lección como alcaldesa. La verdad 
que tengo que estarle muy agra-
decido por dos motivos: primero, 
por haber apostado por mí para 
encabezar esta lista, y segundo, 
por haber accedido a formar par-
te de ella. Llevo tres legislaturas 
trabajando con ella codo con codo 
desde mis diferentes concejalías, 
concretamente desde el 2011, 
que fue el año en que me ofre-
cieron formar parte de esta agru-
pación. Y aunque políticamente 
podemos tener ideas diferentes, 
el concepto que tenemos de la 
política municipal es el mismo. Se-
guramente ese sea el motivo por 
el que hemos tenido y tenemos 
tan buena sintonía, además de la 
amistad que nos une desde hace 
muchos años.

¿Cómo es su relación con el 
resto de fuerzas políticas?

En líneas generales buena.  A 
nivel de política local, no confío en 
las fuerzas políticas como tal. Va-
loro más a las personas que inte-
gran las listas. Creo que a las per-
sonas hay que tratarlas por cómo 
son, no de lo que son. Gente váli-
da hay en todos los lugares y en 
todos los ámbitos, y al final, son 
las personas que integran las lis-
tas quienes van a trabajar por sus 
vecinos y a gestionar sus recursos 
económicos, no los partidos o las 
fuerzas políticas a las que repre-
sentan.

¿Qué logros destacaría de 
su gestión durante estos cuatro 
años?

En lo referente a obras, que es 
la concejalía en la que he traba-
jado estos cuatro años, creo que 
el más importante es el proyecto 
que hemos presentado a la co-
munidad de Madrid para realizar 
una operación de asfaltado en 

todas las calles del municipio, sus-
titución de las tuberías de fibro-
cemento que quedan de la red de 
abastecimiento de agua y el acera-
do, por un importe de 2.600.000 
€, que irá con cargo al PIR (Plan de 
Inversión Regional), y que se lle-
vará a cabo en la próxima legisla-
tura. Pero también hemos realiza-
dos varias obras importantes que 
se venían demandando por parte 
de los vecinos desde hace años: 
las estaciones de bombeo de soto 
verde y María Elena, por un im-
porte de unos 400.000€, la am-
pliación del gimnasio municipal, 

el asfaltado de varias calles (Mar-
quesa de Manzanedo, San José, 
Mayor, San Rafael, San Carlos), la 
sustitución de las tuberías de fi-
brocemento de la red de abaste-
cimiento de agua y el acerado de 
diferentes calles: San José, Alber-
che, Real, El Plantío, La Torre, La 
Nava, Acebo, Abeto, San Rafael, 
Carlos Ruiz. Los trabajos realiza-
dos en los pozos de captación de 
agua, modificando los colectores 
y dotándolos de nuevas bombas, 
instalación eléctrica y adoptando 
nuevas medidas de seguridad; el 
tanatorio municipal, el cerramien-
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to de las pistas de pádel, la refor-
ma del antiguo consultorio médi-
co, para centralizar a la policía lo-
cal, servicios sociales y protección 
civil, ofreciendo un edificio más 
funcional y accesible, la remode-
lación de los parques infantiles, la 
parada de auto caravanas, el cam-
bio del alumbrado público a led en 
prácticamente todo el municipio, 
la adquisición de nuevos vehícu-
los para renovar el parque móvil 
(barredora, dumpers, furgoneta, 
maquinaria ), el parque de calis-
tenia de la Cañada Segoviana, y la 
reforma del centro cultural, entre 

otras. También se han realizado 
obras para solucionar problemas 
que llevaban años enquistados, 
como el abastecimiento de agua 
del edificio Perales, Colonia Los 
Trece y Calle La Torre, así como las 
inundaciones de locales y vivien-
das debido a la carga de los colec-
tores en Calle Cañada, Marquesa 
de Manzanedo, Cañada Segoviana 
y Obispo Braulio.

Quizás podríamos haber logra-
do más objetivos de no haber per-
dido prácticamente dos años de 
legislatura debido a la pandemia.

¿Qué proyecto le hubiera gus-
tado llevar a cabo antes del final 
de la legislatura?

Sin duda alguna, la operación 
de asfaltado de calles y la creación 
de un punto limpio.

¿Cree que el político munici-
pal tiene que ser cercano?

Por supuesto, no solo en cuan-
to al trato con los vecinos, sino 
también en cuanto a la distancia 
geográfica. Creo que no se puede 
gobernar un pueblo desde lejos, 
ya que surgen muchos problemas 
a diario, independientemente del 
día y la hora, y es difícil gestionar-
los desde la distancia. Para cono-
cer las necesidades del municipio, 
es necesario vivir en él. No basta 
con tener raíces en el pueblo, tam-
bién hay que florecer en él.¿No te-
ner el apoyo de un gran partido es 
una ventaja o un inconveniente a 
la hora de gobernar?

Para nosotros, no supone nin-
gún inconveniente. No tenemos 
ninguna aspiración más allá de la 
política municipal, que es donde 
centramos nuestro trabajo. Al no 
estar bajo el amparo de los gran-
des partidos, podemos tomar 
nuestras propias decisiones sin 
imposiciones. Al ser independien-
tes, también podemos mirar a uno 
u otro lado gobierne quien gobier-
ne a nivel regional.

¿Cuántos ediles espera obte-
ner su partido en estas eleccio-
nes?

Los que los votantes nos otor-
guen, ya que dependemos de 
ellos.

¿Cuáles son las líneas genera-
les de su proyecto?

Las mismas que hemos man-
tenido hasta ahora, basandas en 
el trabajo, el compromiso y la de-
dicación. Al ser independientes, 
podemos mirar a uno u otro lado 
gobierne quien gobierne a nivel 
regional.
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JAVIER DIAZ-GUERRA RODRÍGUEZ
CANDIDATO A LA ALCALDÍA POR EL PARTIDO POPULAR

¿Qué puedes aportar como 
alcalde a tu municipio?

Puedo aportar conocimientos 
y experiencia, puedo aportar mi 
forma de ser y de hacer las co-
sas, desde la humildad y cercanía, 
siempre escuchando a los vecinos 
y ayudando a solucionar sus pro-
blemas.

Llevo desde el año 2011 en el 
Ayuntamiento, como concejal y 
segundo teniente de alcalde, ad-
quiriendo una gran experiencia 
que puedo poner al servicio de 
todos los aldeanos sin distincio-
nes.

Mis años de trabajo, tanto 
en el Ayuntamiento como en mi 
negocio, me avalan como buen 
gestor, una gestión transparente, 
eficaz y eficiente.Puedo aportar 
actitud positiva y un mayor ren-
dimiento a la actividad diaria del 
Ayuntamiento. 

 ¿Qué te hace diferente a 
otros candidatos?

Creo que lo que me diferencia 
de otros candidatos es mi forma 
de ser. Soy una persona concilia-
dora y tranquila, me considero 
buena persona, lo cual es muy im-
portante en política. La confianza 
en tu alcalde, sabiendo que lo que 
hace, lo hace de corazón y con 
honradez, es lo que más agrade-
cen los habitantes del municipio. 
Creo en una política de entendi-
miento, cercanía, trabajo duro y 
sin discrepancias, en definitiva, 
una política renovada y con bue-
nas formas. También tengo mu-
chas ganas, las ganas de ganar y 
de hacer bien las cosas, las ganas 
de demostrar lo que soy capaz de 
hacer y lo que puedo aportar al 
pueblo desde la alcaldía, las ganas 
de emprender un nuevo proyecto 
más innovador para el municipio.

¿Cuál es tu principal motiva-
ción para ser alcalde?

Mi mayor motivación es la de 
ayudar a mis vecinos, poder trans-
formar y mejorar mi querido pue-
blo en el que ha vivido mi familia 
desde hace muchas generacio-
nes, en el que me he criado y en 
el que me he desarrollado como 
persona.Ser alcalde de mi pueblo 
es uno de los mayores orgullos y 
satisfacciones que podré tener en 
la vida, junto con la de ser padre.

Llegar a ser alcalde para mí es 
muy importante. Mi padre, que 
falleció en 2012, me dijo que al-
gún día podría llegar a serlo, que 
sería buen alcalde, que siendo 

buena persona en la vida, la gen-
te me apoyaría, y así es. Hasta el 
momento los consejos de mi pa-
dre me han servido para muchos 
aspectos de mi día a día, y pienso 
que se lo debo. Un sueño que es-
pero que vea cumplido allá donde 
esté.

¿Tienes muchos proyectos 
para la próxima legislatura?

Por supuesto, hay muchos pro-
yectos realizados, pero muchos 
quedan por realizar. Sabemos lo 

que hace falta y como hacerlo. 
Tenemos muchos objetivos a 

corto y largo plazo, tanto en edu-
cación, medio ambiente, seguri-
dad, infraestructuras, deportes, 
mujer, salud, cultura, empleo pú-
blico, mejoras tributarias y mu-
chas otras cosas que se detallarán 
en nuestro programa próxima-
mente y en la siguiente publica-
ción de este mismo periódico.

¿Cuál es tu principal punto 
fuerte?

ALDEA DEL FRESNO

Como ya he dicho antes, mi 
principal punto fuerte son las ga-
nas de hacer bien las cosas y tra-
bajar para mi pueblo, además de 
mi actitud conciliadora, mi pre-
paración y conocimientos. Creo 
en mí mismo y en mi equipo. Veo 
oportunidades donde otros no las 
ven y encuentro soluciones a los 
problemas que otros no son capa-
ces de resolver. Soy una persona 
asertiva y empática, dos caracte-
rísticas muy importantes que de-

berían de tener todos los buenos 
alcaldes. 

Y la simpatía. Me consideran 
una persona simpática, amable 
y carismática. Me siento querido 
por la gente de mi pueblo y apro-
vecho estas líneas para mostrar-
les mi gratitud por todo el cariño 
que recibo de ellos.

Si tuvieras que decirles algo 
a los vecinos de Aldea, ¿qué les 
dirías?

Les pediría que me brinden 
su confianza y me den la oportu-
nidad de ser su alcalde para po-
der demostrarles que conmigo 
al frente del municipio vamos a 
crecer y a ser un pueblo referente 
de la Comunidad de Madrid. Es-
taré cerca de ellos, pendiente en 
todo momento de su día a día, de 
sus problemas y necesidades. Tra-
bajaré para todos los vecinos del 
municipio de Aldea del Fresno, 
sea cual sea su forma de pensar, 
su raza, su sexo, en definitiva, sin 
distinciones. 

Si el próximo 28 de mayo los 
vecinos me dan la oportunidad de 
ser su alcalde, no les defraudaré. 
Daré lo mejor de mí por ellos y 
por Aldea del Fresno.

Por último, ¿Qué campaña 
quieres protagonizar?

Me gustaría, y así lo hará mi 
equipo, hacer una campaña lim-
pia, donde la gente nos vote por 
nuestro programa y por nuestro 
proyecto para el municipio sin 
ningún insulto o menosprecio a 
los adversarios políticos.

Siempre he pensado que la po-
lítica debe caracterizarse por pre-
sentarle al pueblo unos proyectos 
y que voten el que más les con-
venga. Lo que no me gusta es el 
voto negativo, en el que algunos 
partidos presentan sus propues-
tas y desprecian el trabajo de los 
demás o insultan de forma velada 
desde las redes y otros medios a 
miembros de otras formaciones. 
Eso es lo que no vamos a hacer. 
Quiero que la gente me vote por-
que el Partido Popular de Aldea 
del Fresno tiene el mejor progra-
ma y el mejor equipo, no porque 
me voten por descarte.

Y como esta es la última pre-
gunta, quería aprovechar para 
reiterar mi gratitud a todos los 
vecinos de Aldea del Fresno por 
el apoyo que me brindan. Siento 
su cariño constantemente y solo 
quiero decirles gracias, gracias y 
gracias.
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ANA BELÉN BARBERO MARTÍN
CANDIDATA A LA ALCALDÍA POR EL PARTIDO POPULAR

Ana Belén Barbero Martín, 
madre de dos hijos y la mayor 
de una familia de tres herma-
nos, está dedicada a la política 
local desde hace años. Es alcal-
desa de Colmenar del Arroyo 
desde 2010 y presidenta de la 
Mancomunidad de los Pinares 
desde 2007. Se presenta como 
candidata a la alcaldia por el 
Partido Popular, en las próxi-
mas elecciones municipales 
con la intención de revalidar su 
cargo. Una persona, amigable, 
cercana, trabajadora y con un 
gran afán de servicio a los de-
más.

La suya es una de las carre-
ras políticas más largas de la 
Sierra Oeste ¿Sigue teniendo la 
misma ilusión?

SI, por supuesto. Para mi es 
un orgullo poder trabajar por y 
para Colmenar del Arroyo. Es lo 
que intento demostrar cada día 
con la misma ilusión que el pri-
mero. Además, hemos formado 

un equipo con ganas, experien-
cia y conocimiento, lo que nos 
convierte en una un grupo serio 
para seguir trabajando por Col-
menar del Arroyo.

¿Tener el apoyo de un gran 
partido es una ventaja o un in-
conveniente a la hora de gober-
nar?

Al final la gestión que quere-
mos como ciudadanos es la que 
se manifiesta en el gobierno de 
cercanía. En nuestro caso y por 
ser un municipio pequeño en la 
proximidad a las demandas de 
los vecinos. Apoyarnos en los 
valores, la gestión y el sentido 
de país, y sobre todo de una Co-
munidad Autónoma abierta, efi-
ciente y comprometida, como la 
que representa Isabel Díaz Ayu-
so es una gran ventaja. 

¿Cómo es su relación con el 
resto de fuerzas políticas muni-
cipales?

Correcta y cordial. Mi despa-
cho siempre está abierto para 
todos, y desde luego para cual-
quier vecino de Colmenar del 
Arroyo las 24 horas del día.

¿Cómo es su relación con el 
resto de dirigentes políticos de 
la comarca?

Muy buena. Creo que el tra-
bajo que hemos realizado estos 
años desde la Mancomunidad 
Los Pinares, de la cual llevo 15 
años siendo presidenta elegida 
por el resto de alcaldes, pone 
de manifiesto el trabajo por una 
comarca, la Sierra Oeste, diver-
sa pero unida en objetivos co-
munes.

¿Qué logros destacaría de su 
gestión y en especial durante 
estos cuatro últimos años?

Comenzamos una legislatu-
ra en el año 2019 ilusionante, 
renovadora y llena de grandes 
proyectos. Al final, desgracia-
damente, llego la pandemia y a 
partir de ese momento tuvimos 
que luchar por nuestros vecinos. 
Pelear cada minuto y estar cerca 
de quien lo necesitaba. Dando 
gracias cada día a los trabajado-

COLMENAR DEL ARROYO

res del Ayuntamiento, los comer-
ciantes, las personas anónimas, 
todos unidos para sacar a nues-
tro pueblo adelante. Yo me he 
sentido muy orgullosa del com-
portamiento masivo de nuestros 
vecinos.

En la segunda mitad de la 
legislatura hemos recuperado 
todos nuestros proyectos para 
poder cumplir con nuestros com-
promisos. Hemos realizado ac-
tuaciones en todos los ámbitos, 

caminos, eficiencia energética, 
cultura, centros educativos y po-
lifuncional, calles, deportes….

Pero creo que si algo tengo 
que destacar es la gran obra de 
renovación de la red de distribu-
ción de agua en Valle del Sol, que 
supone un punto de inflexión en 
el desarrollo final de la urbaniza-
ción.

¿Qué proyecto le hubiera 
gustado llevar a cabo antes del 
final de esta legislatura?

Sobre todo, dos, que por fin 
ya están en marcha, pero que me 
hubiese gustado que estuviesen 
ya finalizados. 

Primero, el esperado y nece-
sario edificio que albergará un 
gimnasio y dependencias depor-
tivas (salas y vestuarios). Lleva-
mos muchos años luchando por 
este proyecto, que está aproba-
do por la Comunidad de Madrid, 
a través de los fondos P.I.R. (Plan 
de Inversión Regional), desde el 
año 2017.

Y segundo la renovación de la 
red general de saneamiento de 
TODO el municipio de Colmenar 
del Arroyo. Ya hemos firmado el 
Plan Sanea con el Canal de Isabel 
II, que en diferentes fases dará 
solución a nuestros problemas. 
En este momento ya está apro-
bada y en vías de ejecución la 
primera fase desde la calle Caño 
Viejo hasta la Avd. de las Viñue-
las, con una aportación munici-
pal de 800.000€.

Esto es sólo una muestra te 
puedo asegurar que tenemos 
muchos más proyectos impor-
tantes en marcha.

¿Qué destacaría de un pue-
blo como Colmenar del Arroyo?

Yo siempre digo, “Que bonito 
es este pueblo”.  ¿Qué destaca-
ría principalmente? sus gentes. Y 
además, su entorno natural y cul-
tural lleno de encanto, de poesía, 
donde la modernidad ha sabido 
conjugarse con la tradición. Es 
un pueblo donde merece la pena 
vivir, que ofrece oportunidades a 
las familias con servicios a la al-
tura de municipios más grandes.

JOSÉ DAMIÁN DE LA PEÑA
CANDIDATO A LA ALCALDÍA POR POR FRESNEDILLAS

José Damián de la Peña llegó 
a la alcaldía en 2015 y renovó en 
2019. Antes, pasó por distintas con-
cejalías entre 1991 y 1999.

¿Ha necesitado firmar algún 
pacto para llevar las riendas de 
Fresnedillas? 

En las elecciones de 2015, los ve-
cinos de Fresnedillas de la Oliva nos 
dieron a mí y a mi equipo la mayoría, 
y en 2019 renovamos dicha mayo-
ría con holgura. Ahora volvemos a 
presentarnos y esperamos contar 
de nuevo con esa confianza. No he-
mos tenido la necesidad de llegar a 
ningún pacto de gobierno en estos 
8 años, pero aun así siempre hemos 
tratado de conseguir el máximo con-
senso con todos los vecinos, tanto 
dentro como fuera del Ayuntamien-
to.

¿Cómo es su relación con el res-
to de fuerzas políticas municipales?

Fuera de los períodos electora-
les, ni los partidos ni las corrientes 
políticas tienen una presencia sig-
nificativa en nuestro pueblo. Nos 
llevamos bien con todos los veci-
nos, sin importar qué siglas o signo 
político prefiera cada uno. En los 
pueblos pequeños como el nuestro, 
prima la relación entre vecinos a la 
adscripción a una fuerza política. En 
elecciones, cada uno expresa sus 
preferencias y luego se vuelve a la 
normalidad.

 ¿Qué logros destacaría de su 
gestión durante estos cuatro años?

Ha sido una legislatura muy in-
tensa y difícil debido a la pandemia, 
pero se han hecho muchas cosas. 
Hemos asfaltado y urbanizado mu-
chas calles, entre ellas el acceso al 
colegio, reinaugurado el Museo Lu-
nar en un nuevo emplazamiento y 
con un nuevo enfoque, reformado la 

biblioteca y estamos reformando el 
gimnasio. Además, hemos invertido 
mucho dinero en el pueblo y hemos 
bajado mucho la deuda que here-
damos. Los vecinos lo notan. Aun 
así, tal vez lo más destacable es que 
durante la pandemia y a pesar de las 
dificultades que todos atravesamos, 
ningún vecino se ha quedado atrás. 
Hemos reforzado las ayudas sociales 
como nunca antes en nuestro pue-
blo, y eso nos ha permitido volver a 
la normalidad desde un mejor sitio. 

 ¿Qué proyecto le hubiera gus-
tado llevar a cabo antes del final de 
legislatura?

Tenemos todavía muchos pro-
yectos en la carpeta y esperamos 
tener una legislatura más para lle-
varlos adelante pues por algún u 
otro motivo no se han podido eje-
cutar todavía y estarán en nuestro 
programa. Tenemos que seguir ur-
banizando las zonas de nuestro pue-
blo que aún tienen calles de tierra y 
acabar de adoquinar y embellecer el 

FRESNEDILLAS DE LA OLIVA

casco antiguo, tenemos que seguir 
mejorando las infraestructuras mu-
nicipales, y también queremos dar 
un salto cualitativo en los servicios 
al ciudadano ahora que la situación 
económica del Ayuntamiento nos 
permite hacer más cosas. 

 ¿No tener el apoyo de un gran 
partido es una ventaja o un incon-
veniente a la hora de gobernar?

En un pueblo pequeño, los con-
dicionantes ideológicos son un corsé 
que no ayuda. Nuestros problemas 

no entran dentro de los grandes de-
bates nacionales. Nuestra realidad 
es de cercanía y apartarnos de los 
partidos nos favorece, ya que no se 
establece un apriorismo ideológico. 

 ¿Cuál ha sido su sueldo como 
alcalde?

Ni yo ni nadie en mi equipo po-
lítico ha tenido sueldo en estos 8 
años. Hemos encontrado el pueblo 
en quiebra económica y no ha habi-
do posibilidad de que los cargos po-
líticos cobraran nada. Lo principal y 
primordial ha sido reducir la deuda 
y sanear las cuentas, además de que 
era obligado cumplir con los peque-
ños proveedores, la Seguridad So-
cial, saldar las deudas a Hacienda y 
la deuda bancaria.  

 ¿Va a presentarse a las próxi-
mas elecciones de mayo?

Me voy a presentar con la mayor 
parte de mi equipo actual y algunas 
personas nuevas que se incorporan 
y van a aportar mucho a este pro-
yecto. Esperamos renovar la con-
fianza de los vecinos y seguir por el 
camino que emprendimos en 2015. 

 ¿Qué destacaría de un pueblo 
como Fresnedillas de la Oliva?

Fresnedillas de la Oliva es un 
pueblo acogedor que está experi-
mentando muchos y muy interesan-
tes cambios gracias a esa dinámica 
de integración de gente que viene 
de fuera. Podemos decir que mi 
pueblo tiene una historia muy rica, 
un presente muy vivo y un futuro 
esperanzador. Somos un pueblo a 
medias entre la vida rural y las más 
modernas y tecnológicas profesio-
nes liberales. En nuestro pueblo 
conviven vaqueros y actores, músi-
cos y programadores, poetas y cien-
tíficos, y esa riqueza es parte de su 
encanto. 

Para mí es un orgullo 
poder trabajar por y para 
Colmenar del Arroyo, es lo 
que intento demostrar cada 
día con la misma ilusión 
que el primero

Llevamos muchos años 
luchando por el gimnasio, 
y este proyecto ya está 
aprobado por la Comunidad 
de Madrid
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FRANCISCO JAVIER REMEDIO PALACIOS
CANDIDATO A LA ALCALDÍA POR EL PARTIDO SOCIALISTA

Francisco Javier Remedio 
Palacios repite como cabeza de 
lista del PSOE de Navalagame-
lla en estas elecciones munici-
pales de 2023. Apareció en el 
municipio hace 31 años con su 
familia, integrándose rápida-
mente en el la vida del pueblo, 
disfrutando del entorno, la ar-
monía y el afecto de los veci-
nos del municipio. Se incorpo-
ró a la actividad política hace 
trece años como gobierno y en 
la oposición, siempre actuando 
y preocupándose por todos los 
vecinos. Por este motivo y de-
bido a la actuación nefasta de 
este gobierno municipal, vuel-
ve a repetir como candidato 
del PSOE con más ganas e ilu-
sión que el primer día. Francis-
co Javier se siente un taleguero 
más y aprovecha este espacio 
para felicitar a los talegueros y 
talegueras por estas fiestas en 
honor a San Miguel Arcángel.

¿Cómo calificaría la gestión 
del actual Equipo de Gobierno?

 La gestión actual del gobier-
no del PP y de los Independien-
tes de Navalagamella ha sido y 
es nefasta para las arcas muni-
cipales, para la convivencia de 
los vecinos y para el futuro. Ha 
sido una gestión negativa basa-
da en el derroche económico 
y de recursos, con una promo-
ción personal del alcalde y sus 
intereses personales. La inver-
sión económica destinada a los 
proyectos, supuestamente para 
la mejora del pueblo, no tiene 
sentido más que el partidista, 
respondiendo a intereses parti-
culares sin considerar la convi-
vencia de todos los vecinos sin 
excepción. Ha sido una gestión 
sin transparencia, sin informa-
ción pública y con importantes 
irregularidades. Por parte de 
este gobierno municipal actual 
se ha seguido en la falta de res-
peto a la oposición como línea 
de actuación. Esta falta de res-
peto por los valores democráti-
cos pasa por: ocultar informa-
ción necesaria para ejercer una 
oposición adecuada y, además, 
negar un derecho democrático 
como es que los partidos de la 
oposición tengan su despacho 
y espacio en las dependencias 
municipales para poder atender 
a los vecinos que lo demanden 
durante estos últimos cuatro 
años

 ¿Cómo es su relación con el 
resto de fuerzas políticas mu-
nicipales?

 La relación durante estos 
cuatro años con el resto de fuer-
zas políticas ha sido correcta, 
teniendo en cuenta las dificulta-
des que nos hemos encontrado 
tras los resultados electorales. 
La relación con los partidos de 
la oposición ha sido adecuada, 
con contactos continuos para el 
establecimiento de estrategias 
comunes para la mejora de las 
condiciones de los vecinos de 
Navalagamella. Los contactos 
con algunos de los miembros 
del gobierno municipal han sido 
nulos por su falta de intención 

de contactar con otros partidos. 
Su falta de interés e implicación 
ha supuesto un grave deterioro 
de las condiciones de conviven-
cia política y social del pueblo.

 ¿Qué proyecto le hubiera 
gustado ver cumplido antes del 
final de legislatura?

 Nos gustaría, como grupo 
municipal, ver desarrollado un 
ambiente político de respeto 
hacia todos los vecinos de Na-
valagamella, teniendo en cuen-
ta todas las ideas y realidades, 
y fomentando la convivencia de 
nuestros vecinos. Como proyec-
tos específicos, nos gustaría  el 
desarrollo de la nueva Casita 
de niños para alumnos de 0 a 

NAVALAGAMELLA

3 años. Por otro lado, el desa-
rrollo del CEIPSO San Miguel 
para alumnos de secundaria del 
municipio. A nivel de depor-
tes, el acondicionamiento del 
polideportivo municipal con la 
renovación de las gradas, la in-
corporación de una pista de ba-
loncesto y la cubierta de la pista 
de pádel.

 ¿Tener el apoyo de un gran 
partido es una ventaja o un 
inconveniente a la hora de go-
bernar?

 Sin duda puede ser una ven-
taja contar con las siglas de un 
gran partido con una tradición 
histórica como el PSOE porque 
se cuenta con la estructura, el 

apoyo, las siglas y el desarrollo 
institucional del partido.  Esto 
también implica que el partido 
está detrás de las decisiones 
que se toman a nivel municipal 
con respaldo jurídico y de con-
sultoría. Aunque el desarrollo 
de la política a nivel municipal 
es diferente de la política a ni-
vel de comunidad autónoma o 
nacional ya que implica estar en 
contacto con los vecinos de for-
ma más real y directa.

 ¿Cuántos ediles espera ob-
tener su partido en estas elec-
ciones?

 Con las previsiones actuales 
que se han ido conformando en 
estos años, creemos que el pue-
blo está buscando un cambio 
en las políticas, en la conviven-
cia, en la transparencia, en las 
formas de gobernar que puede 
suponer un cambio importante 
en el panorama actual de Na-
valagamella. En este sentido, 
creemos que podemos alcanzar 
la alcaldía, puesto que el pueblo 
está demandando una salida 
política tras las elecciones de 
mayo diferente a la situación 
actual.

 ¿Cobrará si es elegido?
 Las funciones del cargo den-

tro de la alcaldía y las conceja-
lías de gobierno son importan-
tes y suponen una carga perso-
nal y profesional que necesitan 
una remuneración económica 
ajustada al presupuesto muni-
cipal.

 ¿Cuáles son las líneas gene-
rales de su proyecto?

Desde el PSOE somos la al-
ternativa moderada, progre-
sista y necesaria en Navalaga-
mella. Tras años de gobiernos 
de intereses y acuerdos que no 
benefician al pueblo, entende-
mos la política por y para los 
vecinos.

Creemos en la construcción 
de un futuro plural, inclusivo, 
transparente y con proyectos 
reales para la mejora de la vida 
de los vecinos de nuestro pue-
blo.

Nuestro objetivo es hacer 
crecer a nuestro pueblo de for-
ma sostenible, eficiente, con 
respeto a lo medioambiental 
y social en diferentes áreas: 
área de Educación y Deportes, 
área de Urbanismo, área de 
Medioambiente y área de Ges-
tión Municipal. 
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JAIME PERAL PEDRERO
CANDIDATO A LA ALCALDÍA POR CASEROS

Jaime Peral Pedrero nació en 
Navas del Rey hace 48 años, con 
pura sangre casera porque del 
pueblo es toda su ascendencia. 
Lleva 16 años al frente del mu-
nicipio, exactamente una terce-
ra parte de toda su existencia 
dedicada a mejorar la vida de 
sus vecinos y a incrementar el 
desarrollo del municipio hasta 
llevándolo a ser una referencia 
de la Sierra Oeste. Ha ganado 
cuatro elecciones municipales, 
tres de ellas por mayoría abso-
luta, gracias a la confianza que 
los habitantes han depositado 
en su persona, aprobando y res-
paldando la gestión realizada. 
Ahora se presenta a los quintos 
comicios con la misma ilusión 
que los primeros de aquel le-
jano 2007, donde la división y 
el enfrentamiento político que 
sufría el municipio le impulsó a 
ser nuevo candidato por el PP, 
partido que abandonó en 2017 
para presentarse en 2019 por el 
partido actual Caseros.  

¿Cómo es su relación con el 
resto de fuerzas políticas? 

La relación es la habitual en-
tre un equipo que gobierna y el 
resto que realiza su labor de opo-
sición. Nosotros creamos y de-
sarrollamos proyectos, mientras 
que ellos hacen unas propuestas 
que generalmente chocan con 
los modestos números que tiene 
un ayuntamiento pequeño en po-
blación y presupuesto. En estos 
momentos preelectorales siem-
pre se tensan algo las relaciones 
porque cada fuerza política se 
posiciona para intentar ganar vo-
tantes.

¿Qué logros destacaría de su 
gestión y en especial durante es-
tos cuatro años? 

Estoy muy satisfecho por ha-
ber alcanzado el principal objeti-
vo que me impulsó a presentar-
me como candidato a la alcaldía 
en 2007, que es conseguir la paz 
social imprescindible tanto para 
la buena convivencia como para 
conseguir unidos todas las me-
tas previstas. Después de casi 16 
años así, por desgracia ahora se 
está envenenando la paz por par-
te de alguna nueva candidatura 
donde se incluye algún antiguo 
concejal resentido que esparce 
venganza y odio por las calles del 
pueblo, metiendo la discordia en 
las familias. También me siento 
satisfecho conmigo mismo y ante 

mis vecinos por haber estado a la 
altura en los momentos más difí-
ciles, mientras el ahora candida-
to con alta responsabilidad en el 
equipo de gobierno entonces se 
quedaba en casa viendo pasar los 
tristes acontecimientos sin dejar 
de embolsar el salario y sin dar 
la cara ante su pueblo, dejando 
solamente el postureo posterior.

¿Pero puede concretar lo 
mejor y lo peor?

Me cuesta, por doloroso, re-
montarme a los durísimos meses 
de pandemia, pero entre lo me-
jor que recuerdo es conseguir 
entonces dibujar una sonrisa a 
los niños que íbamos a felicitar el 
cumpleaños junto con la policía 
local y empleados municipales, 
con las sirenas de los coches para 
alegrarles el día  y entregarles un 
pequeño detalle.

¿Lo peor?
También durante la pande-

mia, enterrar a cada vecino mío 
con un solo familiar delante en la 
soledad del cementerio, y el úni-
co acompañamiento de nuestro 
párroco. Aquel silencio y frialdad 
no se me olvida.

¿Qué proyecto le hubiera 
gustado llevar a cabo antes del 
final de legislatura? 

El C.U.E. (Centro de Urgen-
cias Extrahospitalarias), porque 
ya tenemos los terrenos cedidos 
y el proyecto está aprobado por 
parte de la Comunidad de Ma-
drid desde el 1 de diciembre de 
2010. Siempre lo han descartado 
por problemas económicos deri-
vados de la crisis, según nos han 
dicho desde la Consejería. Real-
mente ningún consejero lo ha 
descartado, siempre está enci-
ma de la mesa, aunque debe ser 
bajo el montón de proyectos. A 
pesar de las negativas, sigo in-
tentando que lo aprueben, y 
aprovecho este medio para pe-
dir a la presidenta Diaz Ayuso 
que lo mire con buenos ojos y 
con cariño, porque hay muchos 
pueblos en los que sus vecinos 
tienen que desplazarse muchos 
kilómetros hasta el centro de ur-
gencias más cercano. Por ejem-
plo, Rozas de Puerto Real, que 
está a 72 km, más de una hora, 
del Hospital de Móstoles.  

¿Por qué abandonó el PP? 
En un momento de la ante-

rior legislatura, en el año 2017 
concretamente, el consejero 
de transportes de la época me 
transmite que, dentro de las 
medidas compensatorias de la 

NAVAS DEL REY

M501, tiene la intención de lan-
zar un proyecto para la reintro-
ducción del topillo de cabrera en 
la comarca y decide que la De-
hesa Boyal de Navas del Rey sea 
el epicentro del proyecto. El con-
sejero pretendía obligarme a ex-
pulsar a los cazadores y ganade-
ros de la Dehesa para establecer 
allí un grupo ecologista encar-
gado del proyecto. Me pusieron 
en la tesitura de elegir entre mi 
pueblo o el partido, y ahí decidí 
claramente defender a mi pue-
blo y no consentir las pretensio-
nes de establecer al grupo eco-
logista durante 5 años prorro-
gables. Entonces, dimito como 
miembro del Partido Popular y 
ellos hacen las reintroducciones 
de esta especie en Colmenar del 
Arroyo y Chapinería. Al elegir mi 
pueblo y no hacer lo que quiere 
la Consejería gobernada por el 
PP, me veo en la obligación de 
dimitir. Fue, sin duda, falta de 
cariño y compresión hacia un fiel 
alcalde del partido.

  ¿No tener el apoyo de un 
gran partido es una ventaja o 
un inconveniente a la hora de 
gobernar? 

Mire usted, actualmente a mí 
ya me han engañado todos los 

grandes partidos, entonces me 
fio poco de ellos. Ellos se acuer-
dan de los pueblos solamente 
6 meses antes de elecciones, el 
resto del año tenemos nosotros 
que estar continuamente detrás 
de ellos. Si al frente de la Comu-
nidad de Madrid hay una presi-
denta como Esperanza Aguirre, 
es bueno formar parte de un 
partido grande, pero si el máxi-
mo responsable es como Díaz 
Ayuso, qué está más pendiente 
de la política nacional que de los 
municipios que gobiernan sus 
alcaldes, sin duda es un enorme 
perjuicio, porque al final perju-
dica más a los suyos que los be-
neficia.  Como hay confianza con 
sus alcaldes, puede apretarlos y 
exigirles. Pongo un ejemplo cla-
ro: del antiguo P.I.R. se ha recor-
tado a municipios con alcaldes 
populares, mientras que a Navas 
del Rey con un alcalde indepen-
diente no se han atrevido a re-
cortar ni un céntimo, por estar 
enfrente.   

¿Cuál ha sido su sueldo de 
alcalde? 

Económicamente cero abso-
luto, nada. Lo he tenido muy cla-
ro siempre. Para mí, hay satisfac-
ciones más importantes que las 
económicas y mis vecinos me lo 
demuestran con su afecto.  

  ¿Qué destacaría de un pue-
blo como Navas del Rey? 

Un pueblo no son los edificios 
y las calles, son los habitantes, 
los caseros. Aquí, todo el que 
viene, al día siguiente se siente 
como en casa. Ese es un signo de 
identidad nuestro. También des-
tacaría la colaboración y partici-
pación ciudadana, porque todos 
se suman para sacar adelante 
un proyecto o una actividad con 
una cooperación impresionante. 
Cuando el Ayuntamiento lanza 
un objetivo, la contribución y el 
grado de implicación es abso-
luta, tanto a nivel vecinal, em-
presarial, de los comercios y la 
hostelería. Es muy reconfortan-
te ver como todos remamos en 
el mismo sentido, por eso me 
preocupa ahora en primer grado 
la ruptura social que están pro-
vocando desde alguna candida-
tura. 

¿Algo que añadir?
Para finalizar, permítame que 

transmita a los vecinos mi agra-
decimiento por su confianza du-
rante estos 16 años. 

ROBERTO APARICIO
CANDIDATO A LA ALCALDÍA POR NUESTRA TIERRA

Roberto Aparicio es licen-
ciado en publicidad y RRPP 
por la Universidad Com-
plutense de Madrid. Ejerce 
como alcalde de La Adrada 
desde 2015, siendo además, 
desde entonces, Diputado 
provincial. Llegó a la alcal-
día bajo las siglas del PSOE, 
dejando de pertenecer a esa 
fuerza política tras el escán-
dalo donde se mostró con-
trario a las prácticas de la 
ejecutiva provincial actual 
por lo acontecido en las pri-
marias provinciales socialis-
tas, ahora en trámite judi-
cial.

 Alcalde, ¿qué valoración 
hace de estos 8 años de go-
bierno al frente de su pue-
blo, La Adrada?

Creo que el balance es 
muy positivo. La Adrada ha 
cambiado mucho y para bien. 
Ahora tenemos un pueblo 
moderno, más atractivo para 
residentes y visitantes, si-
tuado en el mapa de donde 
nunca debió desaparecer. En 
La Adrada ha aumentado la 
renta media un 10%, la senda 
de la despoblación se ha re-
vertido aumentando un 15% 
los habitantes, el paro ha ba-
jado un 30%, hemos crecido 
y mejorado en servicios, y el 
problema de abastecimien-
to de agua ha desaparecido. 
Creo que pocos datos más 
hay que dar para demostrar 
que nuestra gestión ha sido 
muy positiva.

¿Qué logros destacaría de 
su gestión y en especial du-
rante estos cuatro años?

Pues en línea con lo an-
terior, me quedo con que el 
pueblo es otro. Sin perder el 
concepto de entorno rural, 
hemos conseguido situarnos 
en el siglo XXI y somos ejem-
plo para otros pueblos del 
entorno. Un colegio nuevo, 
un nuevo centro de forma-

ción, una biblioteca recién 
estrenada, el arreglo del pro-
blema de abastecimiento del 
municipio, y la incorporación 
de La Adrada en los proyec-
tos turísticos DTI y SICTED. 
Todo esto son grandes lo-
gros, pero el fundamental es 
que hemos alejado nuestro 

LA ADRADA

Ayuntamiento del enfrenta-
miento y le hemos dado una 
estabilidad que no puede 
perder tras la cita electoral 
del 28 de mayo. Si eso ocu-
rre, habremos perdido todo 
lo avanzado.

¿Qué proyecto le hubiera 
gustado llevar a cabo antes 
del final de legislatura?

Me hubiera gustado ter-
minar las obras del nuevo 
polideportivo municipal, ya 
que era una promesa que na-
die ha conseguido cumplir en 
20 años. La pandemia y el au-
mento de precios han hecho 
que se retrasara. Esta sema-
na hemos recibido el proyec-
to de ejecución y esperamos 
poder licitar en los próximos 
días. Ya hemos realizado los 
estudios geotécnicos pre-
vios. Podemos decir que está 
en marcha. Nos hubiera gus-
tado que fuera antes, pero 
lo importante es que ya está 
lanzado.

¿Qué destacaría de un 
pueblo como La Adrada?

De La Adrada y de sus gen-
tes, únicamente puedo decir 
cosas buenas. Creo que es un 
pueblo que lo tiene todo, y 
bueno, ha faltado saber sa-
carle ese jugo y lanzarle a 
rodar. En estos años, hemos 
recuperado mucho tiempo 
perdido y tenemos que se-
guir haciéndolo.

¿No tener el apoyo de un 
gran partido es una ventaja 
o un inconveniente a la hora 
de gobernar?

Es innegable que es un 
reto que tiene sus pros y sus 

contras. Lo que más me im-
porta es que mi equipo, de 
forma unánime, siga junto a 
mí. Hemos presentado una 
candidatura idéntica a la de 
2019, algo que no ha sucedi-
do jamás en La Adrada. Eso 
es sinónimo de fuerza y esta-
bilidad de un proyecto. El no 
pertenecer a un gran partido 
también te libera de órdenes 
ajenas a lo que importa, La 
Adrada..

¿Por qué abandonó el 
PSOE?

Yo no he abandonado el 
PSOE, me han echado. El 
motivo de mi expulsión es 
por no comulgar con el gru-
po de amigos que ahora for-
ma la ejecutiva provincial y 
desobedecer una orden de 
un equipo del que aún no ha 
dicho el juez que esté legal-
mente elegido. Yo he sido, 
soy y seré defensor de la dig-
nidad y si eso me hace ser 
expulsado de un partido, or-
gulloso estoy de ello. 

 La Adrada es un pueblo 
muy activo a nivel cultural 
¿Qué nos espera en estos 
meses?

Estáis todos invitados a 
nuestro mercado medieval, 
que se celebra entre el 28 de 
abril y el 2 de mayo. Celebra-
mos la XXI edición de uno de 
los mejores mercados medie-
vales de España. En adelante, 
nos espera un verano movi-
do, con una nueva edición del 
Tiétar Festival, lírica, eventos 
de astroturismo... La Adrada 
está viva, y esperamos que 
paséis a vernos pronto.
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LUIS HARO BERLANAS
CANDIDATO A LA ALCALDÍA POR EL PARTIDO SOCIALISTA

Luis Haro Berlanas, vecino 
de San Martín, actual portavoz 
del PSOE de San Martín y Gra-
duado Superior de Administra-
ción y Finanzas, es el candida-
to del PSOE de San Martín de 
Valdeiglesias a las elecciones 
municipales del próximo mes 
de mayo.

 ¿Cómo calificaría la gestión 
del Equipo de Gobierno duran-
te estos cuatro años?

En realidad, lo que ha habi-
do ha sido no gestión. No ges-
tión del equipo humano que 
formaba el gobierno, no gestión 
del maltratado personal mu-
nicipal, no gestión de los más 
de 8.000.000€ que forman el 
presupuesto municipal. Es más, 
en estos cuatro años no se ha 
aprobado ni un solo presupues-
to, con la consiguiente pérdida 
de oportunidades. Por lo tanto, 
la calificación es suspensa en 
todas las áreas del gobierno. La 
alcaldesa y su pareja han mal 
gestionado el presupuesto mu-
nicipal, a pesar de que el gobier-
no lo formaban teóricamente 7 
personas. Esa es la verdadera 
razón de la salida de concejales 
a los pocos meses de la toma de 
posesión. A partir de ahí, todo 
ha ido a peor para todo el mun-
do. Con esta situación creada 
por ellos mismos, ha perdido 
un pueblo entero y únicamen-
te han ganado ellos dos y algún 
que otro arrimado.

 La actual alcaldesa denun-
ció al anterior equipo de go-
bierno. ¿Cómo está el asunto 
en este momento?

Pues tras casi cuatro años de 
invPues tras casi cuatro años de 
investigación, por fin ha llegado 
el informe final de la Guardia 
Civil con respecto a esa denun-
cia. Ese informe deja claro que 
aquella trama política y empre-
sarial no era más que un cuento 
inventado. El PP local ha inten-
tado destruir lo que sabía que 
no podía destruir políticamen-
te, que es mi compromiso y ca-
riño por mi pueblo. Mucha gen-
te se pregunta si fueron necesa-
rias aquellas detenciones y de 
aquella manera, cuando se ha-
bía probado que no había enri-
quecimiento por parte de nadie 
(nos llevaban investigando las 
cuentas desde 2019), cuando no 
había riesgo de fuga ni posibili-
dad de destrucción de pruebas, 

ya que no gobernábamos. En el 
caso de particulares y empre-
sas, quién resarce el daño y el 
dinero gastado en defenderse 
de acusaciones injustas?

Del resto de acusaciones, 
todas ellas son infundadas y 
nuevamente enfocadas, a des-
prestigiar los años de gestión 
socialista. No hay pruebas que 
sostengan dicha narración. Y 
una vez que la inventada trama 
corrupta se ha venido abajo, in-
sisten en maquillar de delito lo 
que ha sido una gestión honra-
da y eficiente.

Si se diese el caso, ¿con qué 
fuerzas políticas pactaría y con 
cuáles no?

Lógicamente saldremos a 
buscar la mayoría absoluta que 
haga posible llevar a cabo esa 
transformación que queremos 
para San Martín, pero no re-

nunciaremos a hablar con todos 
los partidos que quieran formar 
parte de este proyecto de me-
jora y desarrollo. Creo que San 
Martín necesita un proyecto de 
futuro muy diferente a lo que 
han supuesto esto cuatro años 
de oscurantismo. Cualquier 
propuesta continuista de estos 
años es contraproducente para 
ese desarrollo del municipio. 
Llegado el caso de tener que 
pactar, lo haremos con todas 
aquellas fuerzas que, desde la 
diferencia, pero con respeto, 
apuesten por el futuro. En nin-
gún caso con aquellas que si-
guen apostando por las quere-
llas en lugar de por la política. Y 
pasadas las elecciones, si los ve-
cinos me dan su confianza y lo-
gramos gobernar, retomaremos 
los consejos de participación 
donde tengan espacio todos los 

SAN MARTÍN DE VALDEIGLESIAS

partidos que han formado parte 
de este proceso electoral, ten-
gan o no representación en el 
pleno.

 ¿Cómo es su relación con 
el resto de fuerzas políticas de 
San Martín?

Únicamente conozco a Ge-
rardo, hemos conversado algu-
na vez al ser él el coordinador 
de Izquierda Unida de la comar-
ca. Con el resto de los candida-
tos no tengo ninguna relación, 
no tengo el gusto de conocer-
los. Debe ser que no han venido 
mucho por aquí.

 ¿Tener el apoyo de un gran 
partido es una ventaja o un 
inconveniente a la hora de go-
bernar?

 Tener el apoyo de un par-
tido como el PSOE siempre es 
una ventaja. No olvidemos que 
la modernización de este país, 

el avance de derechos sociales, 
y las mejoras de las condiciones 
de vida han venido siempre de 
manos del PSOE. Pero cuando 
hablamos a nivel local, más aún. 
No hay un rincón, una actividad 
o un edificio municipal que no 
haya sido puesto en marcha por 
alcaldías socialistas.

 ¿Cuántos ediles espera ob-
tener su formación en estas 
elecciones?

Como he dicho antes, nues-
tra meta es conseguir la mayo-
ría absoluta que haga posible 
la mejora de las condiciones de 
mis vecinos y vecinas. 

 ¿Tiene pensado cobrar si 
sale elegido alcalde?

Las condiciones actuales en 
las que se encuentra el muni-
cipio requieren de una dedica-
ción plena de la alcaldía. Una 
dedicación plena de tiempo y 
de energía que no deja margen 
para dedicarte a otro trabajo. El 
que diga lo contrario, o no sabe 
dónde se mete o directamente 
miente. 

 ¿Cuáles son las líneas gene-
rales de su proyecto?

Hemos basado nuestro pro-
grama electoral en los tres ejes 
fundamentales que forman 
nuestro lema de campaña: Con-
vivencia, desarrollo y futuro. Es 
más que evidente que la con-
vivencia se ha roto por todo lo 
expuesto anteriormente, por 
lo tanto, hay que recuperarla 
como primera cuestión a la vez 
que se ponen en marcha polí-
ticas de desarrollo económico, 
cultural, turístico y social. La 
convivencia se arregla hablan-
do con todos. Conociendo a la 
gente y r espetando por enci-
ma de todo su opinión. Y esa 
tarea, todos y cada uno de los 
que formamos esta candidatura 
lallevamos como premisa. El de-
sarrollo económico depende de 
que el ayuntamiento trabaje de 
forma intensa en crear espacios 
adecuados para la creación de 
empresas, modernizar las insta-
laciones municipales y la crea-
ción de nuevas infraestructuras 
que hagan más fácil la vida de 
la gente. Creo que tenemos las 
ideas muy claras de lo que es 
necesario para que San Martín 
crezca, y desde el minuto uno, 
si los vecinos y vecinas así lo eli-
gen el próximo día 28 de mayo 
trabajaremos para lograrlo.
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CARLOS MANUEL NAVARRO BUENO
CANDIDATO A LA ALCALDÍA POR EL PARTIDO SOCIALISTA

Carlos Manuel Navarro 
es el candidato del Partido 
Socialista Obrero Español a 
la alcaldía de Santa María 
de la Alameda en las elec-
ciones municipales de 2023. 
Tras las elecciones de 2019, 
ha sido primer teniente de 
alcalde, gestionando las 
Concejalías de Ordenación 
del Territorio, Hacienda y 
Bienes Patrimoniales, Ur-
banismo y Obras, y Mante-
nimiento Viario y Edificios 
Municipales.

¿Qué logros destacaría 
de su gestión durante estos 
cuatro años?

 En estos cuatro años, se 
han hecho muchas cosas, 
tanto en las concejalías ges-
tionadas por el PSOE, como 
en las de los compañeros 
del Círculo de Santa María y 
Ciudadanos. Pero destacaría 
principalmente el inicio del 
proceso para tener un plan 
general de ordenación ur-
bana en el municipio. Este 
plan resuelve muchos de los 
problemas urbanísticos que 
tenemos actualmente en el 
municipio y permitirá dotar 
al municipio de infraestruc-
turas que actualmente no 
tiene. En la actualidad, esta-
mos terminando de contestar 
las alegaciones al proyecto 
de avance de los ciudadanos. 
También destacaría la muni-
cipalización del servicio de 
recaudación, que estaba ges-
tionado por una empresa y 
costaba al ayuntamiento casi 
el 10% de la recaudación de 
la contribución urbana. Ade-
más, el servicio de recogida 
de residuos sólidos urbanos 
ha pasado a ser gestionado 
por el ayuntamiento de Santa 
María de la Alameda. Al prin-
cipio de la legislatura había 
multitud de quejas sobre el 
servicio, pero hoy práctica-
mente no existen estas que-
jas.

 ¿Qué proyecto le hubiera 
gustado llevar a cabo antes 
del final de legislatura?

 Varios proyectos se han 
quedado a medias y tendrán 
su continuación en la próxi-
ma legislatura. Destacaría 
los proyectos, a cargo de los 
fondos PIR, de urbanización 
de calles en La Estación, El 

Pimpollar y Robledondo que 
deberían haber sido ejecuta-
dos, en parte, por la Comuni-
dad de Madrid en esta legis-
latura que está casi acabada, 
pero por su gestión ‘cicatera’ 
se tendrán que realizar en la 
próxima legislatura. También 
destacaría el proyecto de re-
novación del alumbrado pú-

blico a tecnología LED, que 
está elaborado y que se rea-
lizará previsiblemente con 
fondos de la Unión Europea. 
No podría olvidar los proyec-
tos que actualmente estamos 
elaborando, como la remo-
delación del casco antiguo de 
Santa María de la Alameda, 
los proyectos de eficiencia 

SANTA MARÍA DE LA ALAMEDA

energética de los diferentes 
edificios municipales y la im-
plantación del coche eléctri-
co en el municipio. Si segui-
mos en el gobierno, todos 
estos proyectos verán la luz 
en la próxima legislatura. 

¿Tener el apoyo de un 
gran partido es una ventaja 
o un inconveniente a la hora 

de gobernar?
 Es una ventaja conside-

rable pertenecer al PSOE, ya 
que te permite llegar a orga-
nismos, instituciones y per-
sonas de manera mucho más 
sencilla que si estás en un 
partido pequeño. Repito, es 
una gran ventaja.

 ¿Cuál ha sido su sueldo 
de concejal?

 El sueldo como concejal 
delegado ha sido de 600 eu-
ros brutos, mensuales. Sin 
subidas por IPC durante los 
cuatro años de legislatura.

 ¿Cuántos ediles espera 
obtener su partido en estas 
elecciones?

 Buena pregunta, los su-
ficientes para poder gober-
nar el ayuntamiento solo con 
concejales de PSOE o, como 
mucho, de otro partido. Go-
bernar con tres partidos, 
como ha sido esta legislatu-
ra, tan diferentes en ocasio-
nes, es un problema por la 
manera de entender lo que 
debe ser y hacia dónde debe 
ir Santa María de la Alame-
da..

 ¿Cuáles son las líneas ge-
nerales de su proyecto?

 Crecimiento del munici-
pio, dotar al municipio de las 
infraestructuras que ahora 
no existen, generar empleo, 
mejorar los servicios públi-
cos y, sobre todo, gestionar 
para que se continúe con el 
aumento de la población re-
sidente del municipio. El cre-
cimiento es la única garantía 
de que los servicios públicos 
puedan mejorar y no termi-
nen perdiéndose.

En los próximos cuatro 
años tenemos que consolidar 
el cambio que se ha realizado 
en la gestión del municipio, 
corregir algunos de los pro-
blemas que todavía tenemos 
de gestión, y mejorar las in-
fraestructuras básicas del 
municipio, terminando de ur-
banizar las calles que todavía 
tenemos en tierra y dotarlas 
de los servicios básicos, cam-
biando el modelo de gestión 
del agua de El Pimpollar, Um-
bria y Molino, etc. Es un gran 
reto, pero tenemos la expe-
riencia, el conocimiento y el 
equipo para poder llevarlo a 
cabo.a cabo.  
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RICARDO MENESES CABRERO
CANDIDATO A LA ALCALDÍA POR EL PARTIDO POPULAR

Ricardo Meneses Cabrero, na-
tural de Valdemaqueda, con una 
formación en psicología por la Uni-
versidad Complutense de Madrid, 
se ha dedicado más de 25 años a 
la gestión informática en el sector 
bancario, además, de ser Juez Na-
cional de la Real Sociedad Canina 
de España. Su trayectoria profe-
sional le ha brindado una amplia 
experiencia en liderazgo y toma de 
decisiones. Está listo para enfren-
tar nuevos desafíos y aportar su 
experiencia en cualquier proyecto 
que requiera de sus habilidades y 
conocimientos.

Ricardo, usted ha sido duran-
te esta legislatura concejal de 
Medioambiente y Deportes. ¿Cuá-
les han sido los logros de su ges-
tión?

Hemos mejorado las instalacio-
nes deportivas, incluyendo la mo-
dernización de la iluminación y la re-
novación del gimnasio en el polide-
portivo, brindando instalaciones de 
primer nivel. Además, hemos traba-
jado en la creación de una manco-
munidad de servicios, mejorando la 
eficiencia y la calidad del municipio.
En el ámbito del bienestar animal, 
hemos aprobado una ordenanza 
de bienestar animal que estable-
ce normas para garantizar un trato 
adecuado y prevenir el maltrato, 
construyendo un centro de acogida 
para animales abandonados o en 
situación de riesgo. También hemos 
implementado el método CER (Cap-
tura, Esterilización y Retorno) para 
controlar la población de animales 
callejeros y promover su bienestar.
En el ámbito de la conservación del 
medio ambiente, hemos repoblado 
áreas reforestadas para recuperar 
nuestro ecosistema. También he-
mos implementado acciones para 
mejorar el hábitat cinegético y pro-
mover una gestión sostenible de 
nuestros recursos naturales. Ade-
más, hemos mejorado la gestión 
de residuos en nuestra comunidad, 
destacando el soterramiento de 
contenedores de basura, mejoran-
do la estética y promoviendo prác-
ticas más sostenibles y respetuosas 
con el medio ambiente en nuestra 
comunidad.

¿Qué proyectos le hubiera gus-
tado llevar a cabo durante la legis-
latura?

Durante la legislatura, se plan-
tearon llevar a cabo varios proyec-
tos importantes en nuestra loca-
lidad. Estos incluían la gestión del 
área recreativa del Puente Mocha, 

la implementación de un método 
de tratamiento de biorresiduos 
urbanos para promover prácticas 
sostenibles, el cerramiento parcial 
del polideportivo para mejorar la 
seguridad y la práctica deportiva, la 
implantación de proyectos de fauna 
para la conservación y protección 
de la fauna local, y la realización de 
un albergue municipal para ofrecer 
alojamiento accesible a los habitan-
tes y visitantes de nuestra zona.

Lamentablemente, debido a la 

pandemia y la suspensión del ante-
rior PIR, algunos de estos proyectos 
no pudieron ser realizados como 
estaba previsto. Me comprometo 
a seguir trabajando para hacer rea-
lidad estos proyectos en el futuro, 
buscando nuevas oportunidades 
de financiación para asegurar que 
nuestra comunidad pueda benefi-
ciarse de estos proyectos tan nece-
sarios.

¿Cuáles son las líneas generales 
del proyecto?

VALDEMAQUEDA

Las líneas generales incluyen 
varias ideas, entre ellas destacan: la 
creación de un centro de lectura y 
espacio digitalizado para promover 
la cultura y tecnología, así como el 
uso del monte público como motor 
económico mediante la creación de 
un albergue municipal y la explota-
ción de áreas recreativas para im-
pulsar el turismo y generar empleo.

Asimismo, fomentar el trabajo 
de autónomos y jóvenes emprende-
dores mediante la reducción de im-

puestos y tasas, con el objetivo de 
promover el emprendimiento y di-
namizar la economía local. Además, 
se propone ceder espacios públicos 
para asociaciones, clubes, artesa-
nos y jóvenes, para impulsar la par-
ticipación ciudadana y el desarrollo 
de actividades culturales y deporti-
vas. Queremos incluir un enfoque 
medioambiental, con la apuesta por 
energías saludables y renovables 
mediante la reducción de impuestos 
y tasas para incentivar su uso y con-
tribuir a la sostenibilidad del munici-
pio. También se busca mejorar la co-
municación entre la administración 
y los ciudadanos, implementando 
procesos express y creando una 
oficina de ayuda al ciudadano para 
agilizar trámites y mejorar la aten-
ción. Además, se propone fomentar 
las ayudas a familias numerosas y 
vulnerables como parte de una po-
lítica social inclusiva y solidaria. Por 
último, el proyecto incluye la cons-
trucción de un centro multicultural 
(PIR) para promover la diversidad y 
la integración cultural. Además, se 
propone mejorar las comunicacio-
nes interurbanas y destinar suelo 
público para vivienda protegida y 
tercera edad, con el objetivo de 
mejorar la movilidad y garantizar 
el acceso a viviendas dignas para 
todos los sectores de la población, 
así como implantar una política de 
seguridad ciudadana.

¿Cómo es la relación con el res-
to de las fuerzas políticas?

La relación con el único partido 
de la oposición, el PSOE, es cordial 
y constructiva. Se ha mantenido un 
diálogo abierto y respetuoso, bus-
cando siempre el bienestar de la ciu-
dadanía. Sin embargo, se ha notado 
la ausencia de propuestas concretas 
por parte del PSOE para abordar los 
desafíos y problemáticas del muni-
cipio.

Tener el apoyo de un gran par-
tido, ¿es una ventaja o un inconve-
niente?

Tener el apoyo de un gran par-
tido político como el PP es una 
ventaja, ya que brinda recursos y 
respaldo para implementar nuevos 
proyectos y nos permite una política 
continuista.

Por último, ¿Cuántos ediles es-
peras obtener su partido en estas 
elecciones municipales?

Se proyecta que nuestro partido 
obtendrá una representación signi-
ficativa en las próximas elecciones 
municipales, con una estimación de 
cuatro ediles.
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ENRIQUE PLATO
CANDIDATO A LA ALCALDÍA POR EL PARTIDO SOCIALISTA

Enrique Plato, Arquitecto Técni-
co y con experiencia en gestión, en-
cabeza la lista del PSOE Valdemori-
llo en estas elecciones municipales 
de 2023. ¿Cómo calificaría la ges-
tión del actual Equipo de Gobierno?

Yo la definiría como la legislatura 
perdida. Siempre he sido una per-
sona de consensos, por eso cuando 
este gobierno municipal del Partido 
Popular y Ciudadanos se formó, no-
sotros pusimos a su disposición los 
apoyos que necesitara para sacar 
adelante proyectos que mejoraran 
nuestro municipio, dado que se en-
contraban en minoría y sobre todo 
viendo clara la necesidad de dar 
un empujón a nuestro pueblo para 
reactivarlo. Enseguida quedó cla-
ro que no querían nuestro apoyo y 
han gobernado estos 4 años como si 
tuvieran mayoría absoluta, despre-
ciándonos a nosotros y a nuestras 
propuestas, incluso obviando las ne-
cesidades de nuestro pueblo. 

Con la COVID-19 y Filomena de-
mostraron no estar preparados para 
responder emergencias o situacio-
nes inesperadas, pero una vez pasa-
das esas crisis siguieron gestionando 
de manera errática, sin proyecto ni 
ideas y a golpe de ocurrencias, de-
rrochando no solo el dinero de los 
presupuestos anuales, sino también 
vaciando las arcas municipales de los 
ahorros obtenidos con anteriores 
gestores.

Si hoy paseas por Valdemorillo, 
después de sus cuatro años de go-
bierno, ves un pueblo aún más va-
cío, con menos comercios, con los 
edificios municipales como el cole-
gio, abandonados, calles llenas de 
baches, alumbrado público aún más 
deficiente y sobre todo una crisis en 
el servicio de recogida de basuras, 
con cubos llenos de basura durante 
días que no se recogen. Hoy tene-
mos un Valdemorillo mucho peor 
que el que recogieron.

¿Cómo es su relación de fuerzas 
municipales?

Como he comentado antes, me 
considero una persona de consenso, 
y la soberbia y prepotencia del go-
bierno municipal del Partido Popular 
que ha imposibilitado una buena re-
lación entre nosotros, ha provocado 
que el resto de las fuerzas políticas 
hayamos tenido una mejor relación. 
Siempre he buscado el consenso 
con el resto de fuerzas políticas y 
esto ha permitido aprobar algunas 
de nuestras propuestas beneficiosas 
para Valdemorillo, con apoyos de 
partidos de todas las orientaciones. 

De igual manera nosotros hemos 
apoyado propuestas que creíamos 
buenas, vinieran de donde vinieran, 
poniendo por delante los intereses 
del pueblo a nuestros intereses de 
partido.

La actitud dictatorial y antide-
mocrática del alcalde Sr. Villena en 
los plenos que se ha repetido a lo 
largo de 4 años, ha hecho que el res-
to de fuerzas políticas busquemos 
puntos de unión para contrarrestar 
estas prácticas, y que se respeten 
nuestros derechos como represen-
tantes de las vecinas y vecinos de 
Valdemorillo.

¿Tener el apoyo de un gran par-
tido es una ventaja o un inconve-
niente a la hora de gobernar?

Sin duda, tener el apoyo del Par-

tido Socialista es una gran ventaja 
para poder gobernar Valdemori-
llo. La política municipal tiene unas 
competencias limitadas, que obligan 
a tener una relación fluida con ins-
tituciones de mayor rango, como la 
Comunidad de Madrid o incluso el 
Gobierno de España. Tener repre-
sentación en todas las instituciones 
permite poder acceder a ellos de 
manera más sencilla y eficiente y 
conseguir dar soluciones a proble-
mas que partidos locales no pueden 
dar, dado que no pueden llegar, ni a 
que les reciban y escuchen.  

La experiencia de nuestro muni-
cipio ha demostrado que gobiernos 
de partidos locales, por muy buenas 
intenciones que tengan, se encuen-
tran con ese obstáculo.

VALDEMORILLO

¿Cuántos ediles espera obtener 
su partido en estas  elecciones?

Salimos muy ilusionados en este 
sprint final hacia el día 28. El ambien-
te en la calle es muy positivo hacia 
nosotros. Continuamente se nos 
acercan vecinos, de todas ideologías, 
inclusos votantes del Partido Popular 
que nos cuentan que van a confiar su 
apoyo a nosotros porque la situación 
está llegando a su límite, que están 
muy desilusionados y disconformes 
con la malísima gestión que se ha 
realizado estos últimos 4 años y ven 
en nosotros un equipo nuevo, prepa-
rado y con buenas ideas que puede 
dar la vuelta a nuestro municipio y 
recuperar lo perdido en estos años. 
Sabemos muy bien que los vecinos 
conocen y valoran el gran trabajo 

que hemos desarrollado estos últi-
mos 4 años, por eso estamos con-
vencidos de que todo este esfuerzo 
lleno de propuestas se verá plasma-
do en los resultados.

¿Cuáles son las líneas generales 
de su proyecto?

Nosotros tenemos muy claro el 
Valdemorillo que queremos, lo tene-
mos tan claro que estos 4 años he-
mos desgranado nuestro proyecto 
a través de las más de 60 mociones 
que hemos presentado en los plenos 
a lo largo de este mandato.

Valdemorillo es un municipio 
dividido en un núcleo urbano y 16 
urbanizaciones, lo que hace que sea 
complicado conseguir la implicación 
de las vecinas y vecinos que viven 
en las urbanizaciones en la vida del 
resto del municipio. Por eso, una de 
las líneas principales será trabajar 
para conseguir un municipio unido y 
eliminar las diferencias según donde 
vivas, en todos los ámbitos: ocio, in-
versiones, comunicaciones y mante-
nimiento. Todos somos Valdemorillo, 
todos estaremos representados en 
todas las políticas municipales, eco-
nómicas o no. Para esto, trabajare-
mos para contrarrestar el abandono 
del mantenimiento que han sufrido 
las urbanizaciones desde su creación. 

Pero tampoco nos olvidaremos 
de nuestro casco urbano ni de los 
edificios públicos que son nuestra 
responsabilidad, como el colegio en 
un estado de abandono insostenible 
o la Casa de Cultura. Nuestro proyec-
to global se centrará en vecinos de 
todas las edades. Se pondrá solución 
a la falta de campos deportivos para 
niñas, niños y jóvenes, con la apertu-
ra de los campos deportivos del cole-
gio y creando nuevos en los parques 
que renovaremos de manera sensa-
ta. Promocionaremos el ocio joven 
en nuestro municipio, reactivaremos 
el comercio empezando por remu-
nicipalizar el aparcamiento público 
para ayudar a los vecinos a acercar-
se al casco urbano, reactivaremos 
el centro de mayores con técnicos 
permanentes que escuchen las nece-
sidades de sus usuarios. Construire-
mos un punto limpio, mejoraremos 
el servicio de recogida de residuos 
y trabajaremos de la mano de la Co-
munidad de Madrid para traer un 
centro de salud con urgencias 24h. y 
mejorar los accesos de la M-600 a las 
urbanizaciones y casco urbano. No 
tenemos proyectos grandilocuentes 
sino mejoras urgentes que necesitan 
los problemas del día a día de los ve-
cinos.
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MANUEL MORENO CHAVES
CANDIDATO A LA ALCALDÍA POR UCIN

Manuel Moreno Chaves es el 
candidato de la Unión de Ciudada-
nos Independientes de Valdemori-
llo a las elecciones municipales de 
mayo. ¿Cómo calificaría la gestión 
del Equipo de Gobierno durante 
estos cuatro años?

Es el peor gobierno de los últi-
mos años. Alejado de la ciudadanía, 
han conseguido enojar a todos los 
sectores y grupos sociales. Ha habi-
do poca transparencia y presuntas 
irregularidades en algunas contra-
taciones. Han derrochado el dinero 
dando prioridad a proyectos inútiles 
por encima de los realmente nece-
sarios, lo que ha servido para hacer 
un Valdemorillo más complicado 
para vivir en él y empeorando la ca-
lidad de vida de sus habitantes. La 
eliminación de aparcamientos en 
el casco urbano ha supuesto des-
motivar su visita y la consecuencia 
ha sido la desactivación comercial, 
provocando el cierre de un número 
muy importante de comercios. Los 
datos demuestran que la legislatu-
ra concluye con un menor número 
de parques infantiles y estando en 
un estado lamentable de manteni-
miento y uso los aun existentes. El 
afán recaudatorio de multas y la for-
ma soberbia, caciquil y prepotente 
ha sido el mayor rasgo de identidad 
de este gobierno. La separación 
cada vez más patente entre urbani-
zaciones y casco urbano es eviden-
te gracias a la labor inoperante e 
inexistente de la concejala de urba-
nizaciones. En definitiva, hoy Valde-
morillo es un pueblo incomodo de 
visitar y de vivir.

Si se diese el caso, ¿con que 
fuerzas políticas pactaría y con 
cuales no?

Nuestra línea es cambiar la diná-
mica política que Valdemorillo vie-
ne manteniendo desde hace años y 
erradicar el caciquismo ya enquista-
do que está provocando nuestro re-
traso con respecto a los municipios 
de nuestro entorno. Cualquier par-
tido que esté dispuesto a cambiar 
el rumbo y eliminar el Stablishmen 
será bienvenido. Por supuesto que 
no queremos más de lo mismo ni 
con los mismos. No queremos otros 
cuatro años mas perdidos.

¿Cómo es su relación con el res-
to de fuerzas políticas de Valdemo-
rillo?

En lo político, tengo grandes di-
ferencias con Podemos; en lo per-
sonal, son inexistentes. Por ética, 
no sería capaz de compartir mesa 
y mantel como hizo el actual candi-

dato de Vox. Con el resto me llevo 
bastante bien, excepto con el PP. El 
año que estuve en gobierno bajo un 
acuerdo de colaboración, fue des-
ilusionante comprobar el ninguneo 
y la nefasta gestión del PP y CS. Me 
queda el consuelo de haber podi-
do realizar varios proyectos para el 
bien de los ciudadanos. Mi voto en 
contra para la no contratación de 
la empresa en la que trabaja el fa-
miliar del Alcalde ha terminado de 
deteriorar definitivamente nuestra 
relación.

¿Qué proyecto le gustaría ver 
cumplido antes del final de legisla-
tura?

Son varios… Un nuevo centro 
médico con urgencias 24 horas y 
con ambulancia, haber llevado a 
término la moción aprobada por 
mayoría nombrando plaza de las 
víctimas del terrorismo y una expo-
sición permanente sobre la historia 
del terrorismo sufrido por los espa-
ñoles, sita en la actual plaza del edi-
ficio de la biblioteca, y un P.G.U vital 
para el desarrollo de Valdemorillo. 

¿No tener el apoyo de un gran 
partido es una ventaja o un incon-
veniente a la hora de gobernar?

UCIN es un partido de implanta-
ción nacional con una singularidad 

que nos distingue del resto, somos 
y creemos en la política municipal. 
Como agrupación independiente y 
autónoma, no estamos supeditados 
a directrices de instancias superio-
res. Esa es una ventaja con respecto 
a otros partidos. Nuestra política 
municipalista cercana y directa nos 
hace ser más eficientes y resoluti-
vos. Tenemos otra ventaja: el parti-
do y sus asesores en todas las áreas 
están a nuestra disposición, y no al 
revés. UCIN es un partido al estilo 
anglosajón que va de abajo (Bases) 
hacia arriba (Cúpula).

La colaboración entre distintas 
agrupaciones y el equipo que he-
mos conformado en Valdemorillo 
es de suficiente preparación como 
para afrontar cualquier necesidad, 
y lo más importante es que como 
candidato me deberé a nuestros 
votantes y al pueblo, y no a una de-
signación a dedo por la ejecutiva de 
turno regional o nacional como sue-
le suceder en el resto de partidos.

¿Cuántos ediles esperan obte-
ner su formación en estas eleccio-
nes?

Los suficientes para poder de-
cidir el gobierno y, por consiguien-
te, alcalde. Son nuestras primeras 
elecciones, y en nuestras listas no 

VALDEMORILLO

llevamos a ningún apellido ilustre, y 
eso tiene su valor en un pueblo en 
el que se procura mantener y con-
trolar el orden establecido durante 
tantos años.

 ¿Tiene pensado cobrar si sale 
elegido concejal?

No soy un político al uso o profe-
sional, como me gusta decir. Perte-
necí a VOX y me salí al año de inicia-
da la legislatura, pues no aceptaba la 
sumisión a la que querían someter-
me. Otros hubieran seguido por am-
biciones políticas dentro del partido 
o económicas. Elegí el camino más 
sinuoso y complicado para conse-
guir mis propósitos de representar 
a quienes nos habían votado. Solo 
pretendía ayudar humildemente en 
lo posible a la mejora del pueblo. 
Me considero un ciudadano normal 
circunstancialmente en política y 
pienso y actúo como un vecino más.

Dicho esto, quiero que nuestra 
primera propuesta del programa 
sea la reducción de 200000 euros 
en los globales emolumentos de 
los concejales durante la legisla-
tura, con un descuento en el tope 
máximo sobre la actual de un 30% 
aprox. En cuanto al mínimo, estaría 
en los actuales 750 euros aproxima-
damente.  Si llegado el momento el 

resto de partidos no aceptasen no-
sotros lo respetaríamos en nuestros 
representantes. En UCIN no hemos 
venido a vivir de la política, todos 
los electos tenemos nuestra vida la-
boral resuelta. En mi caso particular 
le digo que cobraría mucho más de 
pensión que lo que cobro actual-
mente de concejal. Si soy elegido, 
seguirá siendo así.

 ¿Cuáles son las líneas generales 
de su proyecto?

Tener proyecto de pueblo, mi 
apreciación es que ningún partido lo 
tiene. UCIN Valdemorillo sí. La erra-
dicación del caciquismo es el primer 
paso y prioridad absoluta para po-
der desarrollar un proyecto de fu-
turo e ilusión. Nuestra idea es que 
Valdemorillo vuelva a tener vida y 
se reactive, no es cuestión de derro-
char el erario público, es cuestión de 
sentido común e imaginación. Ha-
cer la vida fácil al vecino resolviendo 
el día a día y poniendo las bases para 
el futuro, hay que ser estadista y no 
solo gobernar pensando en ganar 
las próximas elecciones como así 
piensa la mayoría de partidos, con 
políticos profesionales que se ganan 
la vida con la política. Algo que no 
sucede con las agrupaciones de ciu-
dadanos como la nuestra en la que 
todos sus componentes tenemos 
encauzadas nuestras vidas labora-
les.

En Ayuntamientos se debe go-
bernar como una empresa. Valemo-
rillo debe seguir teniendo la singula-
ridad de pueblo, pero con los servi-
cios y estructuras de ciudad, con un 
crecimiento residencial en exten-
sión y no en altura, respetando las 
tradiciones, la cultura, la estética y 
la esencia de pueblo. Respetando lo 
dicho, debemos buscar nuevas for-
mulas de enriquecimiento para Val-
demorillo y no solo depender de los 
servicios, nuestra situación estraté-
gica nos ofrece muchas opciones y 
una de ellas es el turismo, abando-
nado desde hace décadas.

Fomentar eventos tradiciona-
les españoles cada fin de semana, 
contamos con una riqueza cultural, 
monumental y natural cercana im-
presionante que no hemos sabido 
explotar. El desdoblamiento de la 
M600 y las salidas del pueblo son 
prioritarias, la conexión con hospi-
tales igualmente, y UCIN tiene solu-
ción para resorber estos problemas 
y los pondremos a dispocicion y co-
nocimiento de la CAM.

Hay esperanza para el futuro de 
Valdemorillo con UCIN.
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HÉCTOR ORTEGA OTERO
CANDIDATO A LA ALCALDÍA POR EL PARTIDO SOCIALISTA

Héctor Ortega Otero, de 26 
años de edad, es el alcalde de 
Villa del Prado desde 2019 y 
es el candidato del Partido So-
cialista Obrero Español en las 
próximas elecciones municipa-
les.

¿Sigue teniendo la misma 
ilusión después de estos cua-
tro años?

Por supuesto. De lo contra-
rio, hubiera tomado la decisión 
de no presentarme. Creo y en-
tiendo que para luchar y traba-
jar cada día para sacar adelante 
proyectos y gestionar un muni-
cipio, se necesita ilusión.

Pero también se necesita 
vocación de servicio y compro-
miso.

¿Cómo es su relación con el 
resto de fuerzas políticas mu-
nicipales?

Mantenemos una relación 
de respeto político entre los 
diferentes partidos que compo-
nen la corporación municipal.

Es decir, cada uno tiene sus 
ideas y su forma de entender 
la política municipal, pero ante 
todo, se busca que haya consen-
so y entendimiento para tratar, 
proponer y debatir los asuntos 
que son relevantes para Villa 
del Prado.

¿Qué logros destacaría de 
su gestión durante estos cua-
tro años?

Primeramente, quiero des-
tacar la recuperación de la 
agrupación de voluntarios de 
Protección Civil, dado que nada 
podría entenderse de nuestra 
gestión al frente de las diferen-
tes y complicadas circunstan-
cias que han ido aconteciendo 
en estos cuatros años, si no 
hubiéramos contado con ellos. 
También mencionaría la crea-
ción de nuevas infraestructu-
ras o espacios, como un parque 
canino, un parque inclusivo lla-
mado ‘La Solidaridad’, un par-
que con elementos de caliste-
nia y equipos biosaludables, 
un aparcamiento público en el 
casco urbano del municipio y 
la aprobación de la relación de 
puestos de trabajo (RPT), pro-
cesos de estabilización y conso-
lidación de empleo, entre otros 
logros. Además, se ha logrado 
desbloquear un proyecto junto 
a la Comunidad de Madrid en lo 
que respecta a la construcción 
de 90 viviendas situadas en la 

zona del instituto, el asfaltado 
del tramo de la M-507 que co-
munica Villa del Prado y Aldea 
del Fresno, mejoras en el trans-
porte público, el reconocimien-

to como BIC (Bien de Interés 
Cultural) del Día de la Caridad y 
los castillos humanos andantes 
y avances significativos en la re-
gularización de la situación ur-

VILLA DEL PRADO

banística de la EUC ‘Las Hoyas’.
Todavía hay muchas cosas 

que hay que lograr a la mayor 
brevedad posible y que ellos in-
cluyeron en su programa elec-

toral de 2019-2023, como un 
convenio colectivo de los tra-
bajadores, un espacio para los 
jóvenes y proyectos a favor de 
la sostenibilidad y el medio am-
biente.

¿Qué proyecto le hubiera 
gustado llevar a cabo antes del 
final de la legislatura?

Antes de terminar la legis-
latura, nos hubiera gustado al 
menos haber podido ver cómo 
empezaban las obras del par-
que juvenil situado detrás de 
la estación de autobuses. Sin 
duda, es un proyecto muy de-
mandado por la juventud del 
municipio y que creemos muy 
necesario.

¿Tener el apoyo de un gran 
partido es una ventaja o un 
inconveniente a la hora de go-
bernar?

Sinceramente, creo que no 
se trata de reflexionar sobre 
si es una ventaja o un inconve-
niente.

Al final, sea un partido con 
una estructura grande o un par-
tido con únicamente una fina-
lidad municipal y que no tiene 
recorrido a nivel autonómico o 
nacional, no influye decisiva-
mente en la gestión de un Ayun-
tamiento. Lo importante es que 
todas las fuerzas políticas que  
conformamos una corporación 
municipal entendamos que el 
mejor apoyo es buscar y plan-
tear objetivos e iniciativas co-
munes para el pueblo.

¿Cuál ha sido su sueldo 
como alcalde?

El sueldo ha sido de 38.000€/
brutos al año, un 16% menos de 
lo que puede cobrar legalmente 
un alcalde/sa que gestione un 
municipio con la población que 
cuenta Villa del Prado. De todas 
maneras, cualquier vecino pue-
de ver mi sueldo en el Portal de 
Transparencia del  Ayuntamien-
to.

¿Qué destacaría de un pue-
blo como Villa del Prado?

Destacaría la hospitalidad 
y solidaridad de cada una de 
las personas que habitan en el 
pueblo. En las peores circuns-
tancias, es lo que se ha podido 
apreciar en todo momento. Y 
todo ello ayuda a que cada vez 
más gente haya decidido venir-
se a vivir aquí y que Villa del 
Prado siga prosperando y cre-
ciendo.
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JOSÉ MARÍA BARRADO JIMÉNEZ
CANDIDATO A LA ALCALDÍA POR EL PARTIDO SOCIALISTA

José María Barrado Jiménez, 
nacido en 1975, el mediano de tres 
hermanos, llegó a vivir a Villanueva 
de Perales con su familia antes de 
cumplir un año de edad. José Ma-
ría Barrado es Titulado en Ciencias 
Empresariales y, en el año 2015, se 
interesó por la política municipal, 
movido, sobre todo, por la vocación 
de servicio al municipio y su inte-
rés por mejorar su propio lugar de 
residencia. En las pasadas eleccio-
nes municipales del 2019, decidió 
presentarse como candidato a la 
Alcaldía, siendo la lista más vota-
da por los vecinos de Villanueva 
de Perales. Pero no fue hasta mar-
zo de 2020 cuando, a través de un 
pacto con un concejal del Partido 
Popular, José María Barrado acce-
dió a regentar la alcaldía del muni-
cipio. Gran aficionado al deporte, al 
campo y, sobre todo, a su pueblo, 
vuelve a presentarse en estas elec-
ciones municipales del 28 de mayo, 
con múltiples actuaciones de mejo-
ra realizadas en estos tres años de 
gestión, con numerosos proyectos 
potenciadores en marcha, con al-
gunas lecciones aprendidas y con la 
ilusión renovada para dar continui-
dad al proyecto de futuro iniciado.

¿Cómo es su relación con el res-
to de fuerzas políticas municipales?

Como ya te he comentado, la 
candidatura que encabezaba en las 
pasadas elecciones fue la lista más 
votada por mis vecinos, pero no fue 
hasta marzo del 2020, cuando ac-
cedo a la Alcaldía de Villanueva de 
Perales.

Es evidente que los concejales 
de ambos partidos destituidos lle-
van todos estos años lamentando 
ese hecho. Además, súmale que, 
apenas una semana después de es-
tar al frente del Ayuntamiento de 
Villanueva de Perales, se decretó 
en el país el estado de alarma por la 
pandemia del Covid-19, “encerrán-
donos” a todos en casa, menos los 
servicios esenciales y, claro, la ad-
ministración local en pueblos como 
el mío, tuvo que tomar las riendas, 
con el desconocimiento que invadió 
a todo el país en esos meses y con 
recursos muy limitados.

Cuando intentábamos levantar 
cabeza por los estragos producidos 
por la pandemia, llegó la Filomena… 
No ha sido una legislatura fácil en 
ningún sentido y, lamentablemente, 
el resto de fuerzas políticas del mu-
nicipio no han colaborado mucho. 
Lo que es más triste en ocasiones es 
que, ante la falta de nuevas ideas, 

se cae en el descalificativo y ataque 
personal. Parece que el objetivo 
es destruir a la persona que está al 
frente del Ayuntamiento, no ofrecer 
una opción de gestión, un proyecto 
municipal real y atractivo. 

Es cierto que hay actitudes que 
desgastan mucho, como dijo Gand-
hi: “No hay que apagar la luz del otro 
para lograr que brille la nuestra”, so-
bre todo cuando se trata de trabajar 
por mejorar nuestro propio pueblo, 
pero también es cierto que el apoyo 
de tus vecinos es una fuerza muy po-
tente para seguir adelante.

¿Qué logros destacaría  de su 
gestión durante estos cuatro años?´

En mi caso, es importante des-
tacar que no han sido cuatro años 
de legislatura; podríamos decir que 
han sido apenas dos años de gobier-

no para iniciar nuevos proyectos. 
¿Qué destacaría? En primer lugar, la 
gestión de la pandemia a nivel local, 
algo para lo que ninguno estábamos 
preparados, y fue el hilo conductor 
de nuestro trabajo municipal duran-
te más de un año.

Ha sido un gran impulso para mi 
municipio revitalizar el Plan PRISMA 
que ofrece la Comunidad de Madrid. 
Cuando llegué a la alcaldía, compro-
bé que lo habían abandonado, y su-
puso un gran esfuerzo de gestión y 
técnico, pero ha merecido la pena, 
recuperando más de medio millón 
de euros para Villanueva de Perales, 
recuperando proyectos de inversión 
como la rehabilitación de nuestro 
Cementerio Municipal y presentado 
proyectos muy importantes para los 
próximos cuatro años.

VILLANUEVA DE PERALES

Pero, sin duda, para mí, el ma-
yor logro en estos años ha sido la 
gestión económica de los recur-
sos municipales. Ha supuesto un 
auténtico encaje de bolillos seguir 
prestando los servicios municipales 
y hacer frente a la deuda heredada.

Es cierto que quizá ha sido una 
labor ingrata, porque todos sabe-
mos que es más popular construir 
un parque nuevo, por ejemplo, 
que emplear el dinero en eliminar 
deuda. Pero cuando te pones al 
frente de un municipio, hay que 
hacerlo con todas las consecuen-
cias y asumir la responsabilidad de 
solucionar los errores de los go-
biernos anteriores. Cuando llegué 
a la alcaldía, Villanueva de Perales 
tenía una deuda pública acumula-
da de 4.045.453,76 €. En la actua-

lidad, la deuda es de 2.077.000 €. 
Hemos conseguido liquidar más de 
dos millones de euros de deuda en 
apenas 3 años de gestión. Tengo 
claro que es el camino adecuado y 
que es posible gestionar bien Villa-
nueva de Perales y ser responsable.

¿Qué proyecto le hubiera gus-
tado llevar a cabo antes del final 
de la legislatura?

Elegir uno solo es difícil, por-
que tenemos muchos proyectos 
en marcha que serán muy positivos 
para todos los vecinos que vivimos 
en Villanueva de Perales. La cons-
trucción de la Residencia de Ma-
yores, que multiplicará la actividad 
económica del municipio, supon-
drá la creación de nuevos puestos 
de trabajo y pondrá nuestro pueblo 
en el mapa, con la primera residen-
cia energéticamente autosuficien-
te de la Comunidad de Madrid. 

¿Tener el apoyo de un gran 
partido es una ventaja o un incon-
veniente a la hora de gobernar? 

Villanueva de Perales es un 
pueblo pequeño, y aquí siempre 
han importado las personas. Unas 
siglas importantes no perjudican, 
pero en la cercanía son los actos 
del día a día los que valoran y apre-
cian los vecinos. 

¿Va a presentarse a las próxi-
mas elecciones de mayo?

Sí, seré candidato a la Alcaldía 
del Ayuntamiento de Villanueva 
de Perales. Ahora tengo más cono-
cimiento de dónde me estoy me-
tiendo, pero no se ha mermado mi 
ilusión. Soy consciente de las priori-
dades reales del pueblo, y el traba-
jo que he iniciado no es un trabajo 
para tres años, es necesario conti-
nuarlo, es un proyecto de gestión 
a medio plazo para que Villanueva 
de Perales pueda experimentar un 
cambio de 180 grados. Me pre-
sento porque soy muy consciente 
del camino que se debe llevar en 
la gestión municipal, porque he 
visto de primera mano los errores 
cometidos por equipos de gobier-
no anteriores, errores que todavía 
arrastramos como pueblo. Porque, 
aunque en ocasiones quisieran ha-
cer grandes y lucidas inversiones, 
soy muy consciente de que somos 
un municipio pequeño, con recur-
sos limitados y que lo que es indis-
pensable es eliminar la deuda mu-
nicipal heredada. De esta forma, 
Villanueva de Perales crecerá más 
en infraestructuras y en servicios, 
de una forma realista, segura, esta-
ble y rentable.
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Belén napolitano de los duques de Cardona. Decoración navideña anglosajona.

Infraestructuras
Al publicar estas líneas, nos 

impulsa el deseo de que nuestros 
lectores conozcan la existencia de 
una carretera modelo, así debemos 
llamarla, porque estamos seguros 
de que no existe otra con que com-
pararla, no solo en país civilizado, 
sino en los que se conservan en 
estado primitivo. Parece increíble 
que exista un Ministerio de Fo-
mento, una Dirección de Obras 
Públicas, un puñado de ingenieros 
y jefes facultativos, y que, a las 
mismas puertas de Madrid, exista 
una carretera, como la que existe 
en Robledo de Chavela, desde la esta-
ción hasta más allá de Villaescusa. 
Nosotros hemos presenciado como 
extranjeros que han pasado por allí 
han preguntado si habían extra-
viado el camino, pues creían reco-
rrer la vereda de un monte; como 
varios automovilistas han tenido 
que hacer de peones camineros 
para rellenar pozos abiertos en lo 
que debía ser pista, y hasta hemos 
podido contemplar el espectáculo 
de quedar cortado el camino por 
el vuelco de carros y carretas. No 
cabe argüir la falta de fondos, esca-
sez de consignación y otros tópicos 
anticuados para disculpar esta ver-
güenza, pues se ha dado el caso de 
haber estado hecha la consignación 
y haberla destinado a otro punto. El 
abandono llega, además, al extremo 
de que, habiendo en algunos trozos 
piedra acopiada, no se obliga, por lo 
menos, al relleno de los pozos antes 
mencionados. Si existe el propósito 
de continuar en el abandono actual, 
recomendamos al ministro se deci-
da a suprimir los peones, pasando el 
asunto a la Dirección de Agricultu-
ra, para convertir la carretera en te-
rreno de pastos. Y, de esta manera, 
sabrán los vecinos de los pueblos a 
quienes afecta que solo pueden dis-
poner de camino de herradura, y los 
automovilistas quedarán enterados 
que, solo con tanques de los usados 
en la gran guerra, es posible el ac-
ceso por esos caminos. [La Acción, 
17/4.]

Turismo
Los pcñalaros y los simples ex-

cursionistas de Madrid tienen en el 
Guadarrama un vastísimo campo 
de acción y do creación. El Guada-
rrama es para estos ejércitos con-
quistadores de las selvas, de las ne-
veras, de los valles, de las laderas y 
planicies cubiertas de pinares, con-
quistadores de la salud y de la dieta 
para el vecindario de la capital de 
España, el amplísimo macizo mon-
tañoso que se extiende desde Mira-
flores de la Sierra hasta Zarzalejo, y 
que comprende a La Granja, pingüe 
escuela de Arquitectura Monumen-
tal, tan poco estudiada por los cons-
tructores, que llenan al Madrid mo-
derno de raquíticas edificaciones, y 
El Escorial, ambos casi a la vista. En 
el fondo, y al límite de los bosques, 
comprende también las maravillo-
sas ciudades de Ávila y Segovia, 
que forman, con el cercano Toledo, 
la gran escuela de historia artística 

de la España central, el campo de 
prácticos estudios arqueológicos 
de las juventudes escolares madri-
leñas. La hoy remota Salamanca, 
cuyos insignes monumentos son 
la más bella escuela de estética al-
tanería de Castilla, y quizá de Es-
paña, a punto de darse la mano con 
Ávila por el ferrocarril construido 
hasta Peñaranda de Bracamonte, 
y en construcción en un corlo tra-
yecto, podrá pronto agregarse a esa 
vecindad de Ávila y Segovia con 
Madrid, vecindad que tanto valor 
como lugar para estudios históri-
cos da a la capital española, rodeada 
de muscos naturales tau eminen-
tes como Aranjuez, El Escorial, La 
Granja, Ávila, Segovia, Sigüenza, 
Guadalajara y Alcalá de Henares. 
En el propio Guadarrama, por con-
siguiente, quedan comprendidos 
cuatro de esos museos ya nombra-
dos, y que no sería inútil volver a 
nombrar, para que los excursionis-
tas, los caprichosos, propicios siem-
pre para emplear bien unas horas de 
educador esparcimiento, y los estu-
diantes de distintas edades y con-
diciones, sobre todo los que pueda 
haber de nuestra amada América y 
de otras más extrañas extranjerías, 
sepan que ese Guadarrama, riquísi-
mo en variedades montañistas, es 
también una gran escuela de his-
toria y de arte. Tal es el campo do 
acción de peñalaros y deportistas, a 
quienes está encomendada la crea-
ción de una vida higiénica para el 
pueblo de Madrid, que desconoce 
aún al Guadarrama como sanato-
rio promovedor de sangre nueva 
y como sensibilizador del alma de 
nuestras multitudes frecuentadoras 
de cafés, tupis, bares, cines y demás 
tenebrosos rincones. Desde que 
anunciamos esta campaña vulgari-
zadora de las bellezas de la serranía 
de Madrid, hemos recibido bastan-
tes misivas de estímulo, y con los 
datos que en ellas se nos propor-
cionan y los nuestros, la comenza-
mos hoy, exponiendo el programa 
a seguir, que tiene tres partes: Pri-
mera. Defensa del paisaje, pinares 
y plantaciones, como elementos de 
vida higiénica y estética de Madrid, 
que más pronto de lo quo parece 
llegará, con sus caseríos, a las fal-
das del Guadarrama, y defensa de 
las bellezas históricas y artísticas de 
las residencias reales de Aranjuez 
y El Escorial, y de las ciudades de 
Ávila y Segovia, que hemos consi-
derado comprendidas en la región. 
Segunda. Estudio de los medios de 
conseguir comunicación especial y 
directa entre Madrid y su Guada-
rrama, para que el pueblo de la cor-
te pueda pasar sus días de fiestas y 
todos sus ocios en los pinares y en 
los valles de su montaña. Y tercera. 
Creación de un dilatado parque na-
cional del Guadarrama, para garan-
tizar el libre esparcimiento de las 
multitudes, así como de baldíos o 
cosa parecida a las antiguas dehesas 
de propios en las ciudades y aldeas 
de la región, con el mismo fin. [El 
Sol, 21/4.]

Medio natural
Hemos quedado en que Madrid 

debe conceptuar como un deber 
suyo la defensa de la extensión de 
territorio comprendida entre Mira-
flores de la Sierra y Zarzalejo, apro-
ximadamente, y entre la Moncloa 
y las ciudades de Segovia y Ávila; 
y lo que principalmente hay que 
defender en ese espacio es el árbol. 
Para que el árbol adquiera el de-
sarrollo que exige la protección y 
decoración del suelo; el árbol, que 
proporciona una sombra fresca y 
una masa de hoja susceptible de 
constituir en el paisaje algo pareci-
do a un rasgo leve, necesita en este 
clima unos cuarenta años. Antes se 
cortaba el monte en la sierra cada 
veinte años; ahora, en períodos 
breves, y lo que se obtiene es una 
menudencia de escasa utilidad. Si 
no se procede con un profundo 
respeto a la dicha y a! placer de las 
generaciones por venir, que serán 
más delicadas estimadoras de las 
bellezas del paisaje y apetecerán 
más que nosotros las dulzuras de 
un clima conveniente, será difícil 
imponer la moderación necesaria a 
los destructores del árbol y de los 
bosques, que, como veremos, cada 
día cometen verdaderos críme-
nes contra el pro común y contra 
el porvenir, porque no hay quien 
haga que se cumplan las leyes que 
prescriben y ordenan los aprove-
chamientos. En la parte baja de la 
sierra, o sea desde la altura de I.as 
Matas, hasta que comienza la re-
gión del pino, el .suelo está enraiza-
do de charrasca, encina, jara, ene-
bro, fresno, álamo negro y roble, 
principalmente. Solo arrasando sin 
piedad, es decir, arrancando has-
ta las raíces, puede extirparse este 
arbolado, y se extirpa con mucha 
frecuencia, dejando extensos cal-
veros, imposibles de repoblación 
sino con grandes sacrificios. El que 
no es fácil de ser extirpado es el 
roble. Todas estas plantas pueden 
enseñorearse del suelo, en cuanto 
este se halle en poder de gentes de 
cultas aficiones, en el espacio de 
treinta años. No abundan en la re-
gión del Guadarrama, tanto como 
en la de Credos, las tierras espon-
táneas y exuberantemente produc-
toras del pino, o. por lo menos, son 
muchísimas las extensiones roco-
sas del Guadarrama en las que el 
pino no se da sin gran protección. 
En algunas, como todas las faldas 
meridionales de La Maliciosa, el 
suelo, hace un siglo o más, perdió 
su potencia vegetativa por desuso 
de la función, y va a costar mucho  
repoblarlas; y véase lo que un buen 
madrileño y buen peñalaro nos dice 
en reciente carta: “Respecto a la 
conservación del arbolado, toda la 
vigilancia será poca para evitar la 
codicia de los que se creen sus úni-
cos dueños, o el descuido de los que 
han de dirigir o inspeccionar su ló-
gico aprovechamiento. Dese usted 
un paseíto un día de estos por la 
senda del Infante, vertiente oeste 
de la Fuenfría, y diga usted luego 

si aquella tala no es lamentable”. 
En lo sucesivo, querido peñalaro, no 
debemos limitarnos a considerar 
lamentables hechos como el que 
condena, y no diré denuncia; en 
lo sucesivo deberemos estudiarlos 
y denunciarlos, y aquí está El Sol, 
que se hará eco de toda infracción 
verdadera y justificable atentatoria 
contra la integridad del Guadarra-
ma. Lo que más cuesta reponer es 
el pino; hay que aprestarse a la de-
fensa de lo que en los pinares del 
Guadarrama es del pro común, 
pertenece a todos y se halla adscri-
to al porvenir de esta gran ciudad, 
la capital de España, que, según di-
cen los que no ven, carece de cam-
pos bellos, y que, por el contrario, 
dispone de una inmensa zona de 
expansión de maravillosa belleza, 
salutífera y fortificante como po-
cas en el mundo. Mucho podremos 
conseguir si unimos nuestras voces 
y nuestra acción los que hasta aho-
ra hemos trabajado aisladamente, y 
si la Sociedad Peñalara se hace car-
go de la misión rectora y directora 
que puede desempeñar, y de la que 
nosotros hemos de ser voceros in-
cansables. [El Sol, 25/4.]

Educación
Son muchos los pueblos que 

en estos días vienen celebrando la 
tan culta Fiesta del Árbol. Entre 
los que tenemos noticia, y senti-
mos no poder dar amplios detalles 
por razón de espacio, se cuentan 
La Mata y Almendral, ambos de 
la provincia de Toledo; El Tiem-
blo (Ávila) y La Puebla de Labarca 
(Vitoria). En alguno de estos actos 
no han faltado rasgos excepciona-
les, dignos de especial mención, y 
en todos entusiasmo por parte de 
los maestros, para interesar a los 
pueblos, captándose de este modo 
la estimación y aprecio de los mis-
mos. No hay para qué repetir lo 
ya conocido en semejantes fiestas: 
han abundado las poesías, cánticos, 
discursos, meriendas a los niños, 
etc. Vaya nuestra felicitación para 
cuantos trabajan por el engrandeci-
miento de la escuela. [Suplemento 
a la Escuela Moderna, 28/4.]

Religión
Con solemnidad inusitada se 

ha celebrado en la Basílica del Mo-
nasterio de El Escorial la fundación 
de la Adoración Nocturna, llevada 
a felicísimo término por los socios 
de varias secciones de Madrid, que 
acudieron con sus banderas res-
pectivas. A las diez de la noche, 
el Monasterio ofrecía un golpe de 
vista fantástico con su admirable 
y artística iluminación, que fue la 
admiración del numeroso públi-
co que llenaba la anchurosa nave 
central. Dio principio la ceremonia 
con la imposición de las insignias a 
35 socios de la localidad; acto con-
tinuo, el excelentísimo señor obis-
po de Segovia bendijo la bandera 
y tomó el juramento a los nuevos 
adoradores, resultando un acto su-
blime y conmovedor;  después de 
lo cual el mismo ilustre prelado di-
rigió una conmovedora alocución, 

tan admirable por su fondo como 
magistral por su forma. Después 
de la alocución, se distribuyeron 
los turnos respectivos. A las cua-
tro de la mañana se celebró la Misa 
solemne y Comunión; terminadas 
las cuales, salió la magnífica proce-
sión, que fue a la parroquia, donde 
quedó instalada la Sección Adora-
dora, y allí dirigió el señor Nievas 
al público una fervoría, que entu-
siasmó al auditorio, el cual era muy 
selecto y numerosísimo. [El Siglo 
Futuro, 3/5.]

Sucesos
Nada tan inocente como los 

juegos de los niños, y, sin embargo, 
ellos pueden acarrear un procedi-
miento judicial, sobre todo si inter-
vienen personas que, olvidando su 
edad y su fuerza, tercian con la chi-
quillería. En el pueblo de Valdemo-
rillo jugaban el día 15 de noviembre 
de 1920 varias niñas, y una de ellas, 
de cuatro años, debió de interpretar 
mal algo de lo que ocurriera, por-
que llamó a la madre de una de las 
pequeñas y le dijo que estaban pe-
gando a su hija. El amor maternal 
es capaz de todas las exaltaciones, 
y la madre, que se llama Práxedes 
Concepción Díaz, se exaltó en tal 
forma, que empujó con excesiva 
violencia a una niña llamada Vi-
centa Gamella. El empujón produ-
jo a la niña lesiones que tardaron 
en curar treinta y nueve días. El 
ministerio fiscal, representado por 
el elocuente fiscal Sr. Termes, soli-
citaba le fuese impuesta a Práxedes 
la pena de cuatro meses y un día d« 
arresto mayor. El letrado Sr. León 
y Benita defendió a la procesada 
alegando la falta de intención y 
solicitando la absolución. [La Voz, 
24/4.]

Cultura
En El Escorial ha comenzado a 

publicarse un semanario titulado 
Progreso-Renovación. Este semana-
rio tendrá por única misión defen-
der los intereses de El Escorial, tanto 
de El Escorial de Abajo como de San 
Lorenzo, sin establecer distingos de 
ningún género. El primer número 
publica interesantes trabajos lite-
rarios, fotografías y caricaturas de 
gran interés local. Reciban nues-
tra enhorabuena los nuevos com-
pañeros y deseamos que el nuevo 
semanario alcance larga vida. [La 
Correspondencia de España, 9/5.]

Toros
En la ganadería de D. Ricar-

do Sáez, de Cadalso de los Vidrios, 
se celebró, el día 3 del corriente, la 
tienta de 17 hembras y  machos; 
de estos merecieron la calificación 
de superiores ocho, que aceptaron 
algunos hasta nueve picotazos con 
poder y bravura. De tentador actuó 
el picador Crespito, y, como auxi-
liares, el matador de toros Mariano 
Montes y los valientes novilleros 
Luis Maera y Morenito, así como 
los hermanos de Montes. Todos se 
mostraron incansables; torearon  a 
todas las vacas, siendo muy aplau-
didos. [La Correspondencia de Es-
paña, 5/5.]
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Mujeres de Madrid: las mujeres del Siglo de Oro III

En el límite del llamado Siglo 
de Oro de las Artes, donde el 
florecimiento de nuestro tea-

tro clásico coincide con el declive del 
Imperio español y el fin de la Casa o 
dinastía de los Habsburgo españoles, 
en esa segunda mitad del siglo XVII 
donde el teatro clásico termina con 
el enfrentamiento entre culteranis-
mo y conceptismo, suponiendo una 
exaltación de la intelectualidad del 
lenguaje y una última etapa también 
del barroco como reacción al estilo 
renacentista claro, sencillo y fluido 
del Renacimiento del XVI, el últi-
mo grande de los autores españoles, 
Pedro Calderón de la Barca, cerrará 
este “auto sacramental” del arte lite-
rario español del Barroco peninsular, 
coincidiendo en el tiempo con una de 
las pocas mujeres que ha conseguido 
abrirse paso en la historia de la lite-
ratura por sus excepcionales cualida-
des: sor Juana Inés de la Cruz.

Esta monja jerónima, que ocu-
pa un lugar sobresaliente entre los 
escritores hispanos del otro lado 
del océano en México, es la última 
exponente del barroco en Nueva 
España, dotada de una lírica arro-
lladora donde convergen tanto el 
culteranismo como el conceptismo, 
destacando también con sus autos 
sacramentales. Sor Juana Inés brilló 
en la corte de los virreyes de Nueva 
España y fue una abanderada de la 
defensa del derecho a la educación 
de las mujeres y del gobierno de su 
propio destino. La lírica de Sor Juana 
está repleta de alusiones mitológicas 
griegas o prehispánicas, lo que de-
muestra su profunda cultura barroca. 
Una de las características principales 
es el trato que da sor Juana Inés a las 
mujeres, que según Ezequiel A. Chá-

Miguel A. Martínez Artola vez “comienzan personificando las 
cualidades de belleza y la capacidad 
de amar y ser amadas, acaban siendo 
ejemplos de virtud, firmeza y valor”.

Entre derrotas militares, crisis de 
1640 con la separación de Portugal 
de la Corona española, sublevación 
de Cataluña y su entrega a Francia, 
la revuelta de la nobleza de Aragón 
y Andalucía, la entrada de don Juan 
José de Austria, el único hijo bastar-
do de Felipe IV que fue reconoci-
do por el rey, en Nápoles y Sicilia, 
también sublevadas, caída del vali-
miento de don Gaspar de Guzmán, 
conde-duque de Olivares, y la deses-
peración de Felipe IV con la muerte 
de su heredero el príncipe Baltasar 
Carlos, habido con su amada espo-
sa Isabel de Borbón, hija del rey de 
Francia, se propició que la herencia 
del Imperio español recayera en el 
único superviviente de la dinastía, 
el desgraciado Carlos II, hijo del rey 
con su sobrina y segunda esposa Ma-
riana de Austria. Este heredero fue el 
representante del final de la Casa de 
Austria de los Habsburgo españoles, 
en el que recayeron todos los males 
de los sucesivos matrimonios endo-
gámicos y consanguíneos de sus an-
tecesores en la familia real española. 
Hasta hubo unas monjas poseídas en 
Cangas del Narcea que aseguraban, 
a través de sus demonios, que el rey 
Carlos II había sido hechizado con 
una taza de chocolate y que por eso 
no podía procrear. El inquisidor Ro-
caberti ordenó preguntar al diablo, 
a través de las monjas poseídas, por 
la salud del rey que fue sometido a 
exorcismos que minaron su salud. El 
diablo, a través de las monjas domi-
nicas, terminó desdiciéndose de sus 
palabras, pero para entonces Carlos 
II ya se había convertido en “el he-
chizado”.

Los últimos años de la vida de 
Felipe IV, el Rey Planeta, fueron dra-
máticos, pues el rey fue plenamente 
consciente de que el Imperio que 
legaba a su desgraciado hijo era tan 
débil como él. Tal vez por eso y por 
la mala conciencia que atormentaba 
a Su Católica Majestad por sus de-
vaneos amorosos y vida de crápula, 
volvió la vista a la religión, tomando 
contacto con monjas místicas y con-
sejeras, como Luisa Magdalena de 
Jesús, condesa viuda de Paredes y 
monja carmelita, con quien mantuvo 
una fluida correspondencia personal, 
al igual que con otra de sus mejores 
consejeras, la también monja María 
de Jesús de Ágreda.

En una España en la que convi-
vían al mismo tiempo un implacable 
dominio de la Iglesia, un ferviente 
catolicismo de las clases dominantes 
y una piedad absolutamente cristia-
na en las manifestaciones populares, 
junto con un desinterés desafiante 
rayano en lo herético en todas las 
escalas sociales, ocurría que exte-
riormente los españoles de la época 
saturaban los espacios en las iglesias 
y corrían a sacar a sus santos en las 
procesiones, mientras la capital del 
Imperio se convertía en una ciudad 
conventual al mismo tiempo que 
putañera. Las mujeres de clase baja 
y pobre tenían muy pocas salidas 
sociales, a no ser como criadas, ten-
deras, bodegueras o mancebas de los 
miles de nobles y curas que se agol-
paban en los conventos de Madrid y 
junto a los cuales, como mantenidas, 
podían aspirar a una vida más fácil. 
También algunos de los viajeros ex-
tranjeros que aparecían por la capital 
dejaban un retrato poco edificante 
de la ciudad. Francisco Bertaut en 
su Diario del viaje a España afirma 
“que en Madrid había 30.000 prosti-

tutas y 100.000 enfermos de sífilis”, 
mientras que Antonio de Brunel en 
su Viaje de España curioso, histó-
rico y político afirma que “no hay 
ciudad en el mundo donde se vean 
más meretrices a todas horas del día. 
Las calles y los paseos están llenos”. 
Antonio Pasies dice que Madrid es-
taba repleto de burdeles o mancebías 
y que las prostitutas “debían tener 
más de doce años, no ser vírgenes 
y ser huérfanas o haber sido aban-
donadas” para ejercer como tales. 
En el siglo XVI, durante la Semana 
Santa, debían estar recluidas en sus 
casas porque luego el Ayuntamien-
to les pagaba comida y cama para 
compensar las pérdidas. Había mé-
dicos que velaban por la salud de las 
mancebas, y en el siglo XVII existía 
una Ordenanza de mancebía que in-
dicaba cómo debían vestir para no 
ser confundidas con mujeres “nor-
males”. El Madrid del XVII debía 
ser el paraíso de los putañeros, pues 
Felipe IV, en su etapa de arrepentido, 
dictó varios decretos en los que pro-
hibía la prostitución y mandaba ce-

rrar las mancebías con poco o nulo 
éxito, ya que los siguientes decre-
tos se siguieron publicando con las 
mismas órdenes. En el Madrid del 
Siglo de Oro existían varias mance-
bías que hoy en día han podido ser 
localizadas: una cerca de la Puerta 
del Sol, entre Mayor y Arenal, otra 
en la Fuentecilla en la calle Toledo, 
otra en la calle Arganzuela, otra en 
la calle Cervantes frecuentada por 
lo más florido de nuestros escritores 
del Barrio de las Letras. Los lupa-
nares para ricos estaban en la calle 
Luzón, mientras que las mancebías 
para nobles y burgueses se encontra-
ban en la calle Cervantes. Los pute-
ros madrileños (con perdón) más po-
bres terminaban en la Morería vieja 
o en Lavapiés, sin olvidar a la que 
se encontraba en la calle Huertas. De 
las putas madrileñas nos hablan sin 
tapujos Quevedo, Ruiz de Alarcón, 
Góngora, Cervantes… Como se ve, 
las mujeres del Siglo de Oro entre 
casadas sometidas, monjas conseje-
ras y mancebas de ocasión no tenían 
una vida fácil.

Exorcismo de Carlos II.

HISTORIA

Prostíbulo. Sor Juana Inés de la Cruz. 
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La octava feria del libro fue todo un éxito

La Octava Feria del Libro 
de El Tiemblo ha sido todo 
un éxito, superando todas 

las expectativas. Durante su ce-
lebración, la feria ha atraído a 
cientos de visitantes de todas las 
edades y ha ofrecido una amplia 
variedad de actividades relacio-
nadas con la lectura.

La Feria del Libro de El Tiem-
blo, que se celebró en el Parque 
de Recoletos, contó con la parti-
cipación de varias librerías y edi-
toriales, que ofrecieron una gran 
variedad de libros y productos 
relacionados con la lectura. Los 
autores invitados tuvieron la po-
sibilidad de firmar libros durante 
toda la jornada. Además, tam-
bién hubo diferentes talleres y 
actividades para los más peque-
ños, como cuentacuentos, juegos, 
caricaturistas y actividades crea-
tivas relacionadas con la lectu-
ra. También hubo un micrófono 
abierto muy participativo.

Los organizadores de la fe-

ria se mostraron muy satisfechos 
con el resultado y destacaron la 
gran participación del público en 
todas las actividades. “Estamos 
muy contentos con el resultado 
de esta feria del libro”, afirmó 
Rocío Nuero, portavoz de cultu-
ra en el Ayuntamiento. “Hemos 

conseguido crear un ambiente 
muy especial en el que la gente 
ha disfrutado de la lectura y de 
todas las actividades que hemos 
preparado. Creemos que hemos 
fomentado el amor por la lectura 
en nuestro pueblo y en la zona en 
general”.

Nota de prensa

EL TIEMBLO

La feria del libro de El Tiem-
blo se ha convertido en uno de 
los eventos más importantes del 
año en la localidad, y se espera 
que siga creciendo en los próxi-
mos años. Los organizadores ya 
están trabajando en la próxima 
edición, que promete ser aún más 

completa y atractiva que la de 
este año.

En definitiva, la Feria del Li-
bro de El Tiemblo ha sido todo 
un éxito y ha demostrado que el 
amor por la lectura sigue vivo y 
que existen iniciativas que pue-
den fomentarlo y hacerlo crecer.

Una feria de cuento

El 2 de abril de cada año se ce-
lebra un cumpleaños muy es-
pecial, el de uno de los grandes 

creadores y divulgadores de la litera-
tura infantil en todo el mundo, el da-
nés Hans Christian Andersen, nacido 
en Odense en 1805, una fecha que 
sirve de motivo perfecto para celebrar 
el Día Internacional del Libro Infantil.
Robledo de Chavela ha aprovecha-
do este día para organizar la primera 
edición de su propia feria del libro, la I 
Feria del Libro Infantil y Juvenil An-
toniorrobles, una propuesta literaria 
que durante los pasados 31 de marzo y 
1 de abril ha repletado el municipio de 
libros, escritores, propuestas literarias 
y voces de todas las edades. Y es que 
esta primera edición, a pesar de estar 
enfocada principalmente en el mundo 
infantil y juvenil, no ha querido olvi-
dar a los autores de nuestro entorno 
que escriben para el público general y 
también ha ofrecido actividades y es-
pacios para libros de mayores.

Al menos una treintena de autores 

han participado en este evento, desta-
cando autores de Robledo de Chavela, 
aunque también de Villa del Prado, 
Navas del Rey, Colmenar del Arroyo, 
Pelayos de la Presa, Navalcarnero o 
Valdemorillo, entre otros, además de 
la presencia en la fiesta de Alfredo 
Gómez Cerdá (Premio Nacional de 
Literatura Infantil y Juvenil y Premio 
Cervantes Chico), de Santiago Gar-
cía-Clairac (Premio Cervantes Chico) 
y Beatriz Giménez de Ory (Premio 
Nacional de Literatura Infantil y Ju-
venil), que cerró el acto junto al vio-
linista Santiago Daneyko. Entre las 

visitas de autores infantiles destacar la 
presencia en Robledo de Lola Núñez, 
Inma Muñoz, Cecilia Alonso, Juani 
Velilla, Eva Clemente, María Quinta-
na Silva, Anaïs Baranda, María Már-
quez y Ana Santos. Mientras que por 
el lado de la literatura para mayores se 
ha contado con la presencia de Ale-
jandro Gutiérrez, Txema Contreras, 
Eva de Pablo, Rocío Ordóñez, Emilio 
Polo, José Manuel Cabezas, Eva de 
Pablo, Inma Martín, Elina Pereira y 
muchos más.Entre las visitas de au-
tores infantiles destacar la presencia 
en Robledo de Lola Núñez, Inma 

Javier Fernández Jiménez

ROBLEDO DE CHAVELA

Muñoz, Cecilia Alonso, Juani Velilla, 
Eva Clemente, María Quintana Silva, 
Anaïs Baranda, María Márquez y 
Ana Santos. Mientras que por el lado 
de la literatura para mayores se ha 
contado con la presencia de Alejandro 
Gutiérrez, Txema Contreras, Eva de 
Pablo, Rocío Ordóñez, Emilio Polo, 
José Manuel Cabezas, Eva de Pablo, 
Inma Martín, Elina Pereira y muchos 
más.

Se ha puesto mucho empeño en 
que los niños y niñas asistentes a la fe-
ria disfrutasen de todo lo que ocurría 
en ella y quisieran repetir en siguien-
tes ediciones. Así, se han podido vivir 
talleres de escritura creativa y dibujo, 
actividades medioambientales, pro-
puestas con el cómic como protago-
nista, pequeños recitales poéticos y, 
por supuesto, la actividad estrella de 
casi cualquier feria literaria: cuen-
tacuentos, que en esta sesión corrie-
ron a cargo de Amaya Perucha e Inma 
Muñoz.

Hubo espacio también para radio 
en directo y para charlas en torno al 
libro. Menudo Castillo estuvo emi-

tiendo en directo para todo el mundo 
desde la Plaza de España de Robledo 
de Chavela el viernes 31, con María 
Quintana Silva, Alfredo Gómez Cer-
dá y Santiago García-Clairac como 
invitados. Además, hubo encuentros 
y charlas sobre las bibliotecas rurales, 
el estado actual de la Literatura Infan-
til y el libro robledano en torno a los 
dragones.

La inauguración estuvo protago-
nizada por Fernando Casado, alcalde 
de la localidad, quien felicitó a todos 
los presentes por esta nueva iniciativa 
cultural que sigue poniendo a Robledo 
de Chavela en la vanguardia cultural 
de nuestro entorno, y por Luis Miguel 
Robles, sobrino nieto de uno de los pa-
dres de la literatura infantil y juvenil 
española, Antoniorrobles, autor que 
pone nombre al evento. En su discurso 
inaugural, Luis Miguel Robles propu-
so que el municipio ponga en marcha 
un certamen literario infantil comar-
cal para que niños y niñas de todos los 
rincones de la Sierra Oeste de Madrid 
visiten la localidad y tengan a Robledo 
como un referente literario y cultural.

I Feria del Libro Infantil y Juvenil Antoniorrobles
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Música joven con la Sesión Vermú 2023

24 municipios de la Comuni-
dad de Madrid se conver-
tirán, entre el 22 de abril 

y el 7 de mayo, en los escenarios de 
90 conciertos de 46 bandas diferen-
tes de música indie. Algunos de los 
rincones más monumentales y atrac-
tivos de nuestra región se llenarán de 
la mejor música independiente, con 
bandas como Pipiolas, Confeti de 
Odio, Dan Millson, Amatria o Jor-
dana B.

Una vez más, esta serie de con-
ciertos gratuitos llegará a nuestra 

comarca y se podrán disfrutar de 
nuevo en Chapinería y en Pelayos de 
la Presa, localidades en las que ya se 
han celebrado ediciones anteriores de 
esta propuesta musical y festiva tan 
apetecible. En esta ocasión, se suman 
Navas del Rey, Colmenar del Arro-
yo y Villanueva del Pardillo. Música 
contemporánea al mediodía para que 
todos podamos pasarlo muy bien y 
para animar a nuestra hostelería y al 
desarrollo del turismo de proximi-
dad, ya que una de las intenciones de 
esta oferta cultural es atraer a público 
de fuera hasta las localidades en las 
que se celebra.

Marta Rivera de la Cruz, conseje-
ra de Cultura, Turismo y Deporte de 
la Comunidad de Madrid, declaraba 
que “esta propuesta llega a su cuarta 
edición convertida ya en imprescin-
dible, aunando música, patrimonio 
e invitando a los madrileños a des-
cubrir municipios de la mano de la 
cultura”.

La cuarta edición de Sesión Ver-
mú está organizada por la Consejería 
de Cultura, Turismo y Deporte con 
la colaboración de la Consejería de 
Familia, Juventud y Política Social 
y con el apoyo de Radio 3 y Mondo 
Sonoro como medios colaboradores.

Javier Fernández Jiménez

COMUNIDAD DE MADRID

Navas del Rey y Chapinería, los primeros municipios de nuestro entorno en disfrutar de la mejor música indie

La LIJ, protagonista 
CHAPINERÍA

El auditorio municipal de Cha-
pinería se llenó de literatura 
infantil y juvenil para cerrar 

el proyecto que han llevado a cabo 
las bibliotecas públicas de Chinchón, 
Chinchilla y Chapinería, gracias a la 
subvención del Ministerio de Cultura 
y Deporte. Con este proyecto, usua-
rios de las tres localidades han podido 
compartir encuentros literarios, con-
ferencias, comidas, charlas y paseos 
con escritores y protagonistas cultu-
rales. Es un trabajo enorme el que han 
puesto en marcha estas tres bibliote-
cas, con el que se ha podido hablar 
de la importancia vital de las biblio-
tecas rurales y de su necesidad como 
elemento social imprescindible para 
cualquier pequeño municipio. Las 
bibliotecas públicas rurales fortalecen 
el desarrollo lector de los municipios 

en los que se abren, pero también fun-
cionan como un pegamento y pilar 
social en el que se apoyan numerosos 
colectivos. El tejido educativo, social 
y colaborativo se multiplica gracias a 
la existencia de estos pequeños tem-
plos culturales. En-Tres-Lazadas ha 
servido para poder hablar de todo esto 

y para que tres localidades muy dife-
rentes entre sí aprendan y colaboren 
para que su trabajo diario sea mucho 
mejor.Según nos cuentan quienes las 
han puesto en marcha, el esfuerzo 
ha sido grande y muy intenso, pero 
viendo el resultado es más que evi-
dente que ha merecido la pena y ha 

Javier Fernández Jiménez

permitido que Chapinería albergase 
una jornada literaria de primer orden. 
La cita, celebrada el pasado sábado 
15 de abril, arrancó con una confe-
rencia de la escritora ovetense Mó-
nica Rodríguez, flamante ganadora 
del 45º Premio Barco de Vapor de la 
Editorial SM y una de las autoras más 

galardonadas de nuestro país. Luego, 
se llevó a cabo una mesa redonda 
presentada por Mónica Fraile, en la 
que participaron, además de la propia 
Rodríguez, los escritores Eva Llergo, 
Ignacio Ceballos, Javier Fernández 
y Jaime García Padrino, presidente 
de la Asociación Española de Ami-
gos del Libro Infantil y Juvenil, ade-
más de un gran experto de la LIJ de 
nuestro país.El acto concluyó con una 
entrevista de Luz del Olmo, bibliote-
caria de Chinchilla, a la narradora y 
escritora Margarita del Mazo, que 
deleitó a todos los presentes con sus 
cuentos y su manera tan especial de 
contarlos. Antes de partir hacia casa, 
los vecinos de Chinchilla y Chinchón 
celebraron, junto con los de Chapi-
nería, una comida de fraternidad en 
la que compartieron mesa y plato. El 
evento chapinero concluyó con una 
visita guiada por el municipio.

Los cuentos cerraron la tercera y última jornada de En-Tres-Lazadas
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Inauguración de la 20ª edición del Circuito de Arte Joven 

El pasado jueves 20 de abril 
se llevó a cabo la inaugu-
ración y  entrega de pre-

mios del Circuito de Arte Joven 
2023 en su vigésima edición. Du-
rante estos 20 años han sido más 
de 2.000 artistas los que han par-
ticipado presentando sus obras 
en las distintas modalidades ar-
tísticas de fotografía, pintura, 
dibujo, estampación, grabado y 
escultura.

Nueve ayuntamientos de la 
Zona Noroeste de La Comunidad 
de Madrid: Alpedrete, Collado 
Villalba, Colmenarejo, Galapa-
gar, Guadarrama, Torrelodones y 
El Escorial, participaron en este 
acto, acompañados de los artistas 
premiados, familiares y repre-
sentantes de las distintas admi-
nistraciones locales.

En El Escorial, los artistas 

locales premiados recogieron el 
diploma de manos de la concejala 
María del Mar Hernández Sán-
chez, donde obtuvieron el premio 
a la Mejor Obra Seleccionada 
Patchwale, de Cayetana Lausta-

let; premio a la Mejor Obra Artis-
ta Local Pintura Galáctica: Un 
estadio de fútbol, una cascada, 
un monopatín, etc., de Ignacio 
Rivoira y Mejor Obra Still MMK 
de Mikio Mata.

Nota de prensa

EL ESCORIAL

La Muestra Colectiva Itinerante 
se inauguró en Colmenarejo, donde 
se expondrán las tres obras premia-
das de cada municipio y recorrerán 
los diferentes espacios expositivos 
de los mismos y en la Casa del es-

tudiante de la Universidad Complu-
tense. En Escorial se podrá visitar 
la exposición en la Casa de la Cul-
tura desde el 13 de junio hasta el 3 
de julio.

II edición de la Feria del Libro
El Escorial celebrará los días 29 

y 30 de abril el Día del Libro reu-
niendo a autores locales y con vin-
culación al municipio durante la II 
edición de la Feria del Libro de la 
localidad. 

Un total de 18 autores pondrán 
sobre la mesa el gran legado litera-
rio con el que cuenta El Escorial. 
Los vecinos y visitantes podrán 
descubrirlo en el Parque Loren-
zo Fernández Panadero de 10:30 a 
14:00 horas. 

Entre las actividades previstas,  
se encuentra el micro abierto ambos 
días y la firma de libros por parte de 
Myke Babylon, guionistas de cómic 
y escritor, el domingo en la caseta 
de Mariano Altolibros.

Además, la II Feria del Libro se celebrará el último fin de semana de abril

CULTURA

Se recaudan más de 1.300 euros 
en el Mercadillo de Libros

Fieles a la cita, vecinos de todas 
las edades acudieron un año 
más al tradicional Mercadillo 

Solidario de Libros, broche de oro de 
las Jornadas del Libro 2023. El alcal-
de, Luis Partida, visitó acompañado 
por concejales los puestos instalados 
para la ocasión en el Centro Cultural 

La Despernada.
Durante toda la jornada, el pú-

blico pudo adquirir libros de diferen-
te temática e idiomas al precio de 1 
euro por ejemplar. Dichos volúmenes 
fueron donados por particulares a la 
Biblioteca F. Lázaro Carreter a lo lar-
go del año. La cuantía recaudada, un 
total de 1.370,62 euros, irá destinada 
a la Asociación Española contra el 

Nota de prensa

VILLANUEVA DE LA CAÑADA

Cáncer.
Además, coincidiendo con el 

Mercadillo Solidario de Libros, tuvo 
lugar la presentación del I Concur-
so de Cómic y talleres para los más 
pequeños. En la jornada, amenizada 
por el Grupo Dixie y la Banda de la 
Escuela Municipal de Música y Dan-
za, también participaron autores y 
libreros locales.

San Lorenzo invita a los 
artistas a participar en 
una nueva de edición de 
“El Arte sale a la calle”

Un año más, el Ayunta-
miento de San Lorenzo 
de El Escorial invita a 

los artistas a exponer su obra los 
días 13 y 14 de mayo en algunos 
de los espacios públicos más re-
presentativos del municipio para 
darla a conocer entre los vecinos 
y visitantes.

El objetivo de “El Arte sale 
a la calle” es hacer accesibles 
las creaciones artísticas a todo 

tipo de espectadores, incluso a 
aquellos que no suelen acudir 
galerías de arte o salas de expo-
siciones y constituir un atractivo 
más para los visitantes de San 
Lorenzo de El Escorial.

Los artistas que deseen par-
ticipar pueden solicitarlo hasta 
el 2 de mayo, mediante el for-
mulario que se encuentra a su 
disposición en la página web 
municipal, y donde pueden en-
contrar toda la información so-
bre la convocatoria.

Nota de prensa

SAN LORENZO DE EL ESCORIAL
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La sanidad: protagonista indiscutible 

Después de los 6 meses más 
convulsos en el tema de la 
Sanidad Madrileña desde 

las mareas blancas de 2012, debido 
a una larga lista de acontecimientos 
que han provocado la reacción ciu-
dadana y de los profesionales, las 
conversaciones cotidianas y las pro-
puestas de los distintos partidos, en 
cuanto a sus Modelos Sanitarios, ine-
vitablemente centrarán la campaña 
electoral a las elecciones municipales 
y autonómicas.En ese contexto, se ha 
desarrollado (del 17 al 23 de abril) 
una Consulta Ciudadana promovida 
por las Asociaciones de Vecinos de 
los Barrios y Pueblos de Madrid, y 
se han colocado más de 1700 mesas 
distribuidas por toda la Comunidad 
de Madrid. En esta consulta se han 
recogido 255,393 votos y 41,042 ad-
hesiones en su web. Estas cifras nos 
dan una idea de la importancia que 
el tema sanitario ha adquirido. Pero, 
¿por qué esta Consulta ahora?Haga-
mos repaso de lo acontecido desde 
2020 en la Sanidad Madrileña:

• Marzo 2020: Con la excusa de 
no poder garantizar un doble circui-
to de Covid y no-Covid, se cerraron 
los S.U.A.P. (Servicios de Urgencias 
de Atención Primaria urbanos), y sus 
profesionales fueron redistribuidos 
en las U.A.D (Unidades de Atención 
Domiciliaria), en el IFEMA, en los 
centros de Vacunación (Wizink Cen-
ter, etc) y en el “Hospital” Enferme-
ra Isabel Zendal, que se construyó a 
toda prisa con un enorme gasto pre-
supuestario y que ha sido infrautili-
zado, ya que no poseía ni el personal 
ni los recursos materiales para aten-
der a pacientes graves.

• Junio 2020: Se inició una huelga 
de Atención Primaria para conseguir:

-10 minutos por paciente (para 
poder atender con la calidad que los 
pacientes merecen)

-Contratación de personal para 
disminuir la presión asistencial y las 

demoras en conseguir cita
-Incentivos económicos para los 

turnos de difícil cobertura (tardes, 
municipios con mayor demanda)

La huelga fue desconvocada tras 
la firma por parte de la Comunidad 
de Madrid en septiembre de 2020 de 
un acuerdo para atender todas estas 
demandas, y que a día de hoy aún 
no ha sido cumplido por la negativa 
de la Consejería de Hacienda del Sr. 
Lasquetty, responsable de las mareas 
blancas en 2012 por su proyecto para 
privatizar la gestión de 7 grandes 
hospitales, lo que le costó su dimisión 
entonces.

• Marzo 2020-2022: La terrible 
emergencia sanitaria por el Covid 
puso de manifiesto las carencias 
de los Servicios Sanitarios (falta de 
profesionales y medios materiales 
suficientes) para poder cubrir todas 
las necesidades producidas, y se con-
trataron más de 6000 profesionales 
de otras CC.AA. (despedidos 6 me-
ses después sin haberse terminado la 
situación de emergencia sanitaria). 
También se reactivó a profesionales 
jubilados, etc.

• Junio 2022: La C.M. propone 
reabrir parte de los SUAP, pero solo 
10 de ellos con médico presencial y 
7 de ellos solo con enfermería, lo que 
produjo las protestas multitudinarias 
de los vecinos de los municipios y 
barrios afectados, reclamando la re-
apertura de todos los dispositivos en 
las mismas condiciones de antes de 
la Pandemia y la retirada por parte 
de la Consejería de Sanidad de dicha 
propuesta.

• 22 Septiembre 2022: Se presen-
ta un nuevo Plan de Reorganización 
de las Urgencias Extrahospitalarias 
que proponía reabrir los 78 dispositi-
vos: 41 S.A.R (Servicios de Atención 
Rural) y los 37 SUAP cerrados, “a 
coste cero”, contando solo con el per-
sonal de los SAR y el personal de los 
SUAP que aún estaban en el Hospital 
Zendal sin funciones de ningún tipo, 
una vez terminadas las vacunaciones 

(16 médicos, unos 80 enfermeros y 
unos 180 celadores).

• 27 de octubre de 2022: se pone 
en marcha el nuevo plan, desmante-
lando los equipos completos de los 
SAR y reduciendo sus plantillas de 
5, 6 u 8 equipos por dispositivo a 3 
equipos en cada uno, para cubrir to-
dos los días del año sin importar la 
demanda poblacional de cada dispo-
sitivo. Se desplaza a los profesionales 
por los distintos dispositivos, llegan-
do a cambiarlos de ubicación en cada 
guardia y desplazándolos en VTC 
por la Comunidad de Madrid. Ade-
más, se abren y cierran dispositivos 
de forma aleatoria, sin previo aviso a 
la población afectada, que debía pe-
regrinar por la comunidad para poder 
encontrar un médico que los atendie-
ra en situaciones urgentes (no olvide-
mos este “pequeño” detalle).

Mª Isabel de Barrio Tejada

En nuestra zona, estamos su-
friendo especialmente en algunos 
municipios, como Navalcarnero, Vi-
lla del Prado y San Martín de Valdei-
glesias, la recurrente falta de profe-
sionales médicos en los dispositivos 
de Urgencias Extrahospitalarias de 
nuestros municipios, tan alejados de 
la red hospitalaria.

• 7 de noviembre de 2022: se ini-
cia una huelga de las Urgencias Ex-
trahospitalarias, que se desconvoca 
tras un acuerdo con la Consejería de 
Sanidad, que es en realidad “papel 
mojado” (por lo que se mantiene la 
huelga tres días cada semana desde 
entonces hasta el día de hoy). La Con-
sejería de Sanidad mantiene y defien-
de un modelo de atención enfermera 
exclusiva en 29 de esos dispositivos.

• 13 de noviembre de 2022: ma-
nifestación multitudinaria convocada 

por las AAVV de los barrios y pue-
blos de Madrid y apoyada por mul-
titud de plataformas profesionales, 
con una asistencia de más de 600.000 
personas según la organización.

• 21 de noviembre de 2022: se ini-
cia una nueva huelga de los médicos 
de Atención Primaria y Pediatras, 
reclamando el cumplimiento de lo 
pactado en 2020 por la Comunidad 
de Madrid. La huelga se extendió du-
rante varios meses y se terminó des-
convocando tras alcanzar un acuerdo 
de mínimos en marzo de 2023. Aún 
no se puede valorar el acuerdo por-
que las medidas pactadas son de me-
dio plazo (limitación de pacientes en 
consulta, etc.) y aún no sabemos si se 
cumplirán, ni cómo.

• 12 de febrero de 2023: segunda 
manifestación multitudinaria convo-
cada por las mismas AAVV, con una 
asistencia de más de 1.000.000 perso-
nas según la organización.

• Marzo-abril de 2023: varias 
jornadas de huelga de facultativos 
de Urgencias Hospitalarias por las 
deficientes condiciones de trabajo y 
la sobresaturación de estos servicios. 
Además, se reclama la vuelta a la jor-
nada laboral de 35 horas semanales 
como en el resto de CCAA que ya las 
han recuperado.

• 17-23 de abril de 2023: consul-
ta ciudadana por la Sanidad Pública 
Madrileña de nuevo convocada por 
esas mismas asociaciones y platafor-
mas.

• Mientras todo esto pasaba, más 
de 800.000 adultos y 280.000 niños 
siguen sin médico asignado. 

Con todos estos mimbres y las 
elecciones municipales y autonó-
micas en el horizonte (28/05/2023), 
parece evidente que este tema, el del 
modelo de sanidad que queremos 
para el futuro próximo, se convertirá 
en el elemento central de los debates 
entre los ciudadanos y entre los dis-
tintos partidos políticos.

María Isabel de Barrio Tejada es 
médico SAR de Navas del Rey.

FOTO: Miguel Hernández Lucas.
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LA FIESTA DE LA DEMOCRACIA

De nuevo nos encontramos, 
pasados otros cuatro años, ante 
la fiesta de la democracia. Que 
debería ser una fiesta, creo que 
nadie lo duda, o al menos, ese es 
el sentimiento que debería alber-
gar semejante y tan importante 
motivo. Se supone que votamos 
para que todo vaya mejorando en 
la medida de lo posible y siempre 
ante unas circunstancias, unas 
veces adversas, otras muy adver-
sas y, alguna vez, algo favorables 
(cada vez menos). Al margen de 
toda la parafernalia, de todas las 
peroratas, de todas las propues-
tas, de todos los deseos, siempre 
desde el buenismo y las mejores 
intenciones, y de todas las des-
calificaciones, enfrentamientos y 
demás, a mí lo que me interesa es 
el día en que por fin, después de 
haber aguantado todo lo anterior 
(nada menos que quince largos 
días con sus noches), podemos 
hacer uso de nuestro derecho, el 
de votar y el de no votar. Y digo 

más, el momento en que senta-
dos en la mesa electoral, con 12, 
14 o 16 horas por delante, cum-
pliendo con nuestra obligación, 
después de haber sido designa-
dos como miembros de la misma 
en sus diferentes cargos, llega la 
hora tan deseada, se lo digo yo 
que lo he sufrido en varias oca-
siones, de comer. Creo que el 
hambre va creciendo exponen-
cialmente según se va acercando 
la hora a la que estamos acostum-
brados a comer y, teniendo en 
cuenta además, que es domingo, 
que no a las dos, sino a la una ya 
estaríamos con el vermucito o la 
cervecita calentando motores, 
la cosa se pone verdaderamente 
crítica. Todo se desvanece cuando 
vemos aparecer unos bocadillos 
en el mejor de los casos templa-
dos (que nada tengo en contra 
de los bocadillos, ¡Dios me libre!), 
una pizza llegada ese momento 
ya prácticamente fría, o una pae-
llita que, como es para lo que es, 

no le hemos puesto demasiado 
interés. En fin, un auténtico dra-
ma.

Reivindico para esta fiesta del 
pueblo, además de un salario en 
condiciones, dicho sea de paso, 
una comida digna y a la altura del 
tedio y el esfuerzo que supone 
estar ahí toda una jornada labo-
ral de, como he dicho, mínimo 14 
horas.

Este sería un buen ejemplo 
para poder disfrutar y, sobre todo, 
hacer mucho más llevadero se-
mejante día:

9:30 horas. Un café bien ca-
lentito y una tostadita bien ro-
ciada de tomate recién rallado y 
mejor aceite de oliva virgen extra 
con unas escamas de sal.

12:30 horas. Una buena y 
muy fresca cervecita sin alcohol 
en un vaso bien helado acompa-
ñada de un puñado de almendras 
fritas y saladitas, unos tersos bo-
querones en vinagre con sus oli-

vas rellenas y, cómo no, un buen 
ramillete de gildas de encurtido y 
anchoas buenas para reforzar.

14:00 horas. Dejémonos de 
líos, por favor, una buena cazuela 
de patatas (que aguantan bien el 
calor) con costillas, setas de pri-
mavera, cardo, chantarella, sen-
derilla, y una pizca de azafrán. 
¡Qué ricas! 

De segundo, por qué no, un 
escalope de ternera bien relleno 

EL CALDO DE LA MARMITA, por Julio Reoyo Hernández. Cocinero. Restaurante Doña Filo.

de queso, templado y aún semi-
fundido, con una buena ensalada 
de las últimas escarolas? Para ter-
minar, un sencillo y humilde flan 
de huevo hecho con lentitud y pa-
ciencia necesaria, propia de Job.

18:00 horas. Y llegado este 
momento, un deseado y mere-
cido cafetito con unas sencillas 
y deliciosas trufas de chocolate 
para afrontar la recta final con el 
estoicismo que requiere este tipo 
de acontecimientos.

No sé cuál será el resultado; 
siempre se ha dicho que el pue-
blo es sabio y sabrá tomar la me-
jor decisión. Ya sabemos que el 
asunto no radica en el remitente, 
sino que es el destinatario el que 
tiene que hacer una buena lec-
tura de lo acaecido. En cualquier 
caso, antes de votar, no estaría 
mal ir pensando y preparando 
la minuta para que el tedio sea 
menos, el verdadero disfrute un 
poco más, y la sensación de haber 
pasado un buen día nos deje un 
buen sabor de boca y un mejor 
recuerdo.

¡Que aproveche a los que les/
nos toque!

Cazuela de patatas.

Ideas para hacer más llevadera la jornada en la mesa electoral

Escalope de ternera. Flan de huevo.



50
www.a21.es

Abril 2023
www.a21.es

Abril 2023 51ACTUALIDADPRODUCTOS DE LA TIERRA

Las Denominaciones de Origen de 
vino se reivindicarán como patrimonio 
colectivo de las zonas rurales

El 13 de mayo se celebra la fiesta 
del vino D.O. Ese día, 33 denomina-
ciones de origen de vino de múltiples 
zonas de nuestro país llevarán a cabo 
diferentes actividades en lugares em-
blemáticos de sus territorios, con un 
brindis colectivo y simultáneo como 
acto central en todas ellas, que tendrá 
lugar a las 13.30 h (a las 12.30 h, en 
Canarias).

Fiestas patronales, mercados de 
abastos y tradicionales, enclaves a 
la orilla del mar o en las faldas de la 
montaña, embarcaciones fluviales o 
claustros de monasterios medievales 
son algunos de los escenarios en los 
que se llevarán a cabo catas guiadas, 
actuaciones musicales en vivo, expe-
riencias enoturísticas, degustaciones 
de vino D.O. con gastronomía local 
y maridajes innovadores… activida-
des destinadas a que la gente pueda 
disfrutar, en un ambiente festivo y 
reivindicativo, de uno de los produc-
tos con mayor calidad y prestigio de 
nuestro país: el vino con denomina-
ción de origen.

La D.O. Vinos de Madrid se 
suma este año de nuevo desde el Mer-
cado de las Ventas, uno de los merca-
dos más relevantes de Madrid, donde 
se llevará a cabo el brindis haciendo 
honor a los clientes del mercado que 
hacen una compra de proximidad 
contribuyendo con su actitud a la sos-
tenibilidad de los productos de nues-

tra región, como ya se hizo el pasado 
año. En el puesto dedicado a los Vi-
nos de la Denominación de Origen, 
que ha sido renovado recientemente, 
en la primera planta, los asistentes 
podrán brindar con y por los Vinos 
de Madrid con la copa que se regalará 
para la ocasión y degustar producto 
del mercado.

El Día del Vino D.O. celebrará 
este año su séptima edición y lo hará 
bajo el lema “Denominaciones de 
origen, patrimonio colectivo”, con 
el que se reivindica que una D.O. 
conforma y preserva un patrimonio, 
formado por personas, producto y 
territorio. Tras las personas, voca-
ción, saber-hacer y pasión. Tras el 
producto, el fruto de una tierra y de 
un conocimiento acumulado duran-
te décadas, que genera ingresos que 
se quedan en la zona y dinamizan 
su economía. Y tras el territorio, un 
paisaje y unas condiciones naturales 
e históricas únicas para la producción 
de uva y para la elaboración de vino.

Disfrute y reivindicación, a par-
tes iguales, es la fórmula empleada 
en la celebración del Día del Vino 
D.O., acción colectiva que, desde 
que nació en 2017 a iniciativa de la 
Conferencia Española de Consejos 
Reguladores Vitivinícolas (CECRV, 
la organización que representa a las 
denominaciones de origen de vino), 
tiene una aspiración permanente: 
sembrar la semilla para que se de-
clare oficialmente un Día del Vino 

en nuestro país y lograr así que este 
sector tenga, anualmente, una fecha 
con la que visibilizar ante la sociedad 
lo que supone y lo que aporta el vino 
a las zonas rurales, a sus gentes y al 
conjunto del país. Se trata, además, 
de una pretensión respaldada por una 
proposición no de ley aprobada en el 
Congreso de los Diputados en 2017, 
que insta al Gobierno a declarar el 
Día del Vino. Dicha proposición fue 
presentada a propuesta de CECRV y 
logró el respaldo mayoritario de los 
grupos parlamentarios.

Las 33 denominaciones de ori-
gen de vino que participan este año 
en el Día del Vino D.O. son: Alican-
te, Almansa, Binissalem, Calatayud, 
Campo de Borja, Cariñena, Cata-
lunya, Cigales, Condado de Huel-
va, Jumilla, La Mancha, Lanzarote, 
León, Málaga, Manchuela, Monte-
rrei, Montilla-Moriles, Navarra, Pla i 
Llevant, Rías Baixas, Ribeira Sacra, 
Rioja, Rueda, Sierras de Málaga, So-
montano, Tacoronte-Acentejo, Toro, 
Txakolí de Álava, Txakolí de Bizkaia, 
Uclés, Valencia, Vinos de Madrid y 
Yecla. Todas ellas brindarán a la vez 
el 13 de mayo a las 13:30 h (12:30 h 
en Canarias) por el vino D.O., por los 
valores que encierra: diversidad, cali-
dad, autenticidad, cuidado y respeto 
por el saber hacer local y por el medio 
natural, arraigo y reconocimiento del 
medio rural, disfrute, cultura... y por 
el patrimonio colectivo que hay de-
trás de cada una. 

Nota de prensa

ESPAÑA

El 13 de mayo, 33 denominaciones de origen de vino de nuestro país celebran 
el Día Vino D.O. 2023. Lo harán organizando diferentes actividades en 
lugares emblemáticos de sus territorios con un doble objetivo: acercar el 
vino con denominación de origen a la gente y, a la vez, divulgar y reconocer 
el compromiso colectivo que conlleva cada D.O. y el patrimonio que para 
las zonas rurales hay detrás de una denominación de origen.

La Comisión Europea 
reconoce al Aceite 
de Madrid como 
Denominación de 
Origen Protegida

El Aceite de Madrid ha obte-
nido el reconocimiento de 
la Comisión Europea como 

producto Denominación de Ori-
gen Protegida (DOP), tras la pu-
blicación el 4 de abril en el Diario 
Oficial de la UE de su inscripción 
en el Registro de Denominaciones 
de Origen e Indicaciones Geográ-
ficas Protegidas. Esta identifica-
ción entrará en vigor a partir de 
20 días a contabilizar desde hoy.

El proceso para alcanzar esta 
distinción, en la categoría de acei-
tes y grasas, comenzó en octubre 
de 2019, cuando el Gobierno re-
gional inició esta petición, junto 
al Consejo Regulador Denomina-
ción de Origen Aceite de Madrid. 
Con ella, se premia el esfuerzo 
de olivareros y productores, así 
como la calidad de este alimento 
de proximidad que ya trasciende 
fronteras.

La Comunidad de Madrid 
tiene más de 20.000 hectáreas 
de olivares repartidas en casi un 
centenar de municipios, si bien las 
zonas principales se concentran 
en las comarcas de La Campiña, 
Las Vegas y Suroccidental. La 
producción media anual se sitúa 
entre 4 y 6,5 millones de kilos. En 

ellas se cultivan las variedades 
mayoritarias –cornicabra y man-
zanilla– y otras menos –verdeja, 
carrasqueña, picual y gordal–. 
Todas ellas son tratadas en 18 al-
mazaras, 7 de las cuales fabrican 
únicamente aceite ecológico.

El Aceite de Madrid ya conta-
ba con la Marca de Garantía, una 
figura de calidad diferenciada 
regional que reconoce al de oli-
va virgen extra (AOVE) obtenido 
por procedimientos mecánicos 
hasta lograr un producto con una 
acidez máxima de 0,8 grados de 
ácido oleico. Se caracteriza por 

un sabor único, donde se aprecia 
una elaboración artesanal que se 
combina con el respeto al entor-
no natural.

En los últimos años, las plan-
taciones han dado un giro hacia 
el cultivo ecológico, empleando 
diferentes técnicas que afecten lo 
menos posible al árbol y al eco-
sistema en el que se encuentra.

Nota de prensa

COMUNIDAD DE MADRID

La región tiene más de 20.000 hectáreas de 
olivares repartidas en casi un centenar de 
localidades y 18 almazaras, de las que 7 fabrican 
únicamente aceite ecológico.

El Gobierno autonómico 
comenzó en octubre de 
2019 el proceso para 
obtener esta distinción, 
junto al Consejo Regulador
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ADI Sierra Oeste apuesta por el fomento del emprendimiento
Últimamente nos encontra-

mos con la siguiente pre-
gunta: ¿Qué es un PAE? 

De acuerdo con las letras que inte-
gran la palabra y ajustándonos a la 
literalidad, podemos decir que es 
el Punto de Asesoramiento o Apo-
yo al Emprendedor. Pero el Punto 
PAE de ADI Sierra Oeste pretende 
ser mucho más que eso. El PAE de 
ADI Sierra Oeste nace como res-
puesta y apoyo al emprendimiento 
rural de los 19 municipios perte-
necientes a la Comarca.

En primer lugar, hay que des-
tacar que la creación del PAE es 
una apuesta de ADI Sierra Oeste 
para ofrecer un servicio integral 
de apoyo a microempresas, em-
prendedores y autónomos, y que 
tiene como finalidad principal el 
asesoramiento económico, jurídi-
co y laboral, así como informar 
sobre búsqueda de financiación, 
ayudas públicas y trámites de 
constitución y documentación. 
Todo ello fruto de un Convenio fir-
mado junto con el resto de Grupos 
de Acción Local de la Comunidad 
de Madrid y la Dirección General 
de Autónomos y Emprendimiento 
del Gobierno regional de Madrid, 
y financiado con los fondos Next 
Generation EU.

Es conocido por todos que las 
zonas rurales viven en una duali-
dad entre el proceso de salida de 
la gente de las zonas rurales hacia 
las ciudades en busca de oportu-
nidades, y personas que apues-
tan por emprender fuera de las 
grandes ciudades para mejorar su 
calidad de vida, buscando un am-
biente más saludable y el gusto de 
vivir en los pueblos, lo que se ha 
intensificado tras la pandemia.

Al mismo tiempo, el medio ru-
ral en general y los municipios de 
la Comarca de la Sierra Oeste en 
particular se han convertido en un 
nicho importante de oportunida-
des para emprender y desarrollar 
un proyecto vital.  

Esta conjunción está alentan-
do a los jóvenes (y no tan jóvenes) 
de nuestro territorio a explorar 
nuevos nichos de mercado, apro-
vechar recursos locales o dar res-
puesta a necesidades específicas, 
viendo en nuestros pueblos una 
buena opción para trabajar en el 
área de actividad en la que se han 
formado sin tener que dejar su lo-
calidad natal o bien poner en mar-

SIERRA OESTE

cha nuevos negocios para cubrir 
huecos en el mercado, al mismo 
tiempo que crecen personal y fa-
miliarmente. 

Por otro lado, uno de los prin-
cipales problemas que tiene el em-
prendimiento en la Comarca de 
la Sierra Oeste, en común con el 
resto de zonas rurales en nuestro 
país, radica en la escasa visibili-
dad y apoyo que tiene el mundo 
rural a la hora de emprender. Otro 
escollo a mencionar con el que se 
encuentran las personas que quie-
ren emprender o ampliar su nego-
cio es el exceso de burocracia y 
requisitos legales. 

Es por ello que el Punto PAE 
de ADI Sierra Oeste se configura 
como lanzadera de proyectos de 
emprendimiento rural para los 19 
municipios de la Comarca, ofre-
ciendo asesoramiento individuali-
zado para proyectos empresariales 
con independencia del sector y de 
la fase en la que se encuentren.  

Otro de los objetivos que per-
sigue ADI Sierra Oeste desde su 
punto PAE a través del empren-
dimiento es fomentar el comercio 
y servicios de proximidad facili-
tando la vida al ciudadano y así 
fijar población evitando el des-
plazamiento de los ciudadanos, 
cubriendo las necesidades básicas 
a un precio competitivo. En defi-
nitiva, hacer de los pueblos de la 
Comarca de la Sierra Oeste luga-
res más habitables, con más servi-
cios, favoreciendo la igualdad de 
condiciones independientemente 
de donde se resida.  

En este mismo sentido, obser-
vamos que el emprendimiento ru-
ral supone un punto clave para el 
desarrollo laboral en los pueblos, 
generando empleo y, por ende, fi-
jando población en el ámbito rural 
y contribuyendo al reto demográ-
fico.  

En relación con las activida-
des e ideas de negocio más comu-
nes, hay que decir que aunque la 
agricultura y la ganadería siguen 
teniendo un peso importante, los 
nuevos modelos de negocios son 
fundamentales, y a menudo llevan 
consigo ideas muy innovadoras, 
como huertos ecológicos, la re-
cuperación de oficios artesanales 
casi perdidos,  restauración de 
calidad y turismo rural, con atrac-
tivas e interesantes experiencias, 
sin perjuicio de las novedosas 

iniciativas en el sector cultural, 
artístico, deportivo y de salud del 
medio rural.  

Podemos destacar como opor-
tunidad para los nuevos empren-
dedores en zonas rurales que, a 
veces, nos encontramos con que 
no suele haber excesiva oferta del 
mismo sector en un mismo muni-
cipio, tal y como puede suceder en 
ubicaciones urbanas.  

Desde el Punto PAE de Sierra 
Oeste perseguimos impulsar el 
desarrollo económico y fomentar 
el emprendimiento en el medio 
rural, favoreciendo sinergias de 
cooperación empresarial entre 
los pequeños productores y pro-
veedores de la zona y el resto de 
sectores, así como intercambios 
de experiencias de emprendimien-
to y generación de red a través de 
eventos y talleres de información.

Prueba de ello son las jornadas 
informativas del Convenio y de 
sus actuaciones, celebradas en las 
instalaciones municipales cedidas 
por los ayuntamientos de numero-
sos municipios de la Comarca de 
la Sierra Oeste durante los meses 
de febrero y marzo, sin olvidarnos 
del Foro de Turismo que se cele-
bró en el Centro de Innovación 
Turística en Pelayos de la Presa, 
al que acudieron diferentes per-
files como autónomos, pequeñas 
empresas, nuevos emprendedores, 
representantes de asociaciones de 
la Comarca, personal de los ayun-
tamientos, etc.

Para dar respuesta a estas pre-
misas básicas de emprendimien-
to rural y teniendo en cuenta que 
cada proyecto empresarial tiene 
unas necesidades específicas, 
el punto PAE de Sierra Oeste ha 
implementado, de acuerdo con lo 
suscrito en el Convenio, una serie 
de acciones en 3 fases sucesivas 
que se relacionan entre sí:

▪ Una fase inicial de diagnós-
tico de partida con toma de datos.

▪ Una siguiente fase de aseso-
ramiento personalizado que in-
cluirá cuestiones como el estudio 
de fórmulas jurídicas más adecua-
das para el emprendedor, planes 
de viabilidad, ayudas e incentivos 
aplicables al proyecto, temas de 
interés general financiación, fis-
calidad, contratación laboral, in-
novación.

▪ Y una tercera fase como 
consolidación del apoyo, aseso-

ramiento en la redacción de do-
cumentación previa que enlace 
con otros programas y fuentes de 
financiación entre los que se en-
cuentran las propias ayudas LEA-
DER. 

Por último, queremos recordar 
que si algún lector tiene una idea 

de negocio o simplemente quiere 
más información, puede ponerse 
en contacto con los técnicos PAE 
de ADI Sierra Oeste en el teléfo-
no 918611573, o visitarnos, previa 
cita, en nuestras oficinas ubicadas 
en Calle del Rio Ebro, en Pelayos 
de la Presa.
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Abril 2023BURLADERO Por las noches sueño que toreo.
Joaquín Sabina, cantautor. ALDEA DEL FRESNO

BAR COSMOS
Ctra. Chapinería, s/n
91 863 73 73
HOTEL RURAL EL JARDÍN
Ctra. de Madrid, 12
646 848 641
MESÓN LOS CONEJOS
Ctra. de Madrid. 10
91 863 62 04 

BRUNETE
AGROBRUNETE 
C/ Madrid, 14
91 815 91 64 
AYUNTAMIENTO
CENTRO DE SALUD
BIBLIOTECA

CADALSO DE LOS VIDRIOS
AUTOSERVICIO LÓPEZ MARTÍN
Calle Real, 49
91 864 15 36
BAR TRANSILVANIA
Ronda de la Sangre, 20
619662040
CASA MONCHO
Ronda de la Sangre, 22
91 864 11 11 
CARNICERÍA JUANITO Y JOSE
C/ Juan R. Jiménez, 4
91 8640484

FERRETERÍA CADALSO
C/ Juan Ramón Jiménez, 7

91 864 07 68
PELUQUERIA ANLLY
C/ San Antón, 6
91 864 05 50

CEBREROS
AUTOSERVICIO DÍA
Avda. Constitución, 31
91 863 08 32
HIPER BAZAR
Ctra. de El Tiemblo, 18
640 068 799
PESCADERIA DAVID
Travesía de la Iglesia
669 461 143

CENICIENTOS
SUPERMERCADO

FERMOSEL
Avda. Madrid, 20

91 8642763

GASÓLEOS 
SIERRA OESTE

Claudio Sánchez Albornoz, 108
91 864 24 42

BAR EL GUIJO
Avda. de Madrid, 10
615 81 76 74
BAR LA PARADA
Avda. de Madrid, 35
630 565 822
CARNICERÍA DIEGO ZURDO
Plza de los Caños, 14
91 864 20 54
CARNICERÍA TELEX
Avda. de Madrid, 20
91 864 26 01
CHURRERIA AVENIDA
Avda. de Madrid, 33
695 318 936
HIPER BAZAR
Avda. de Madrid, 52
635 836 184
HOSTAL RESTAURANTE LAS PEÑAS
C/ Los Caños , 118
91 864 23 12

MUEBLES DE COCINA CJ
C/ Peligros, 5
91 864 20 85
PESCADOS Y MARISCOS EL MAR DE 
CENICIENTOS
C/ Real, 23
662 077 631 
PANADERIA PASTELERIA LAURA
Calle Doctor Fleming, 2
676918788
PANADERIA BOLLERÍA LA TAHONA
C/ Libertad, 16
666362725

COLMENAR DEL ARROYO
CARNICERÍA ROBERTO SANZ
C/ General Franco, 11
650 048 105
RESTAURANTE CHICOTE
C/ General Franco, 1
91 865 12 26
AUTOSERVICIO SIMPLY
C/ General Franco, 22
91 8651517
ETCÉTERA
C/ Real, 1
91 8651139

COLMENAREJO
PAN DE GALA
Plza Constitución, 5
91 8589155
CERVECERIA EL CHATEO
PINCHOS Y TAPAS
Calle las Cruces, 17
689828119
MASCOTAS Y MASCOTAS
Calle Vistalegre, 24
378424516

CHAPINERÍA
BAR CASA KAKE
Plza Eloy Gonzalo, 3
620 869908
ESTANCO AMPARO MIRANDA
C/ Prudencio Melo, 18
91 865 20 70
MESON LA PLAZA
Plza. Constitución, 3
679 227 733

EL TIEMBLO
PUB LAS VEGAS
Paseo de Recoletos, 23
91 8625331
SUPERMERCADO JOALTE
Pza. Maestro Piquero, s/n
91 862 54 61

EL ESCORIAL
CARNICERÍA ALBERTO PALOMO
Avda. de la Constitución 5,
91 890 03 09
MILAR
C/ Alfonso XII, 14
91 8900068- 6460068
PANABE REPARACIONES DE BUENA
TINTA
C/Independencia, 2
91 890 08 11- 629 160 584

FRESNEDILLAS
DE LA OLIVA

CASA DE COMIDAS ‘AMADOR’
C/ Real, 57
91 898 90 44

LA ADRADA
BAR AVENIDA
Avda. Castilla León, 35
91 867 12 78

BAR CHURRERÍA SCALA
Calle La Iglesia, 5
618 444 048
FRUTERÍA CARLOS
C/ La Nava, 12
695 088 794
RESTAURANTE EL AULA
C/ Escuelas, s/n.
91 867 23 22

MÉNTRIDA
ASOCIACION BIADIS
Avda, Félix Arranz, 45
608 66 32 07

NAVALAGAMELLA
SUPERMERCADOS HNOS. GAMELLA 
MARTÍN S.L.
C/Miralcampo,1
918988246
CERVECERÍA MADDNES TOWN
Plaza Dos de Mayo, 2
615064096
FARMACIA NAVALAGAMELLA
Avda. Constitución, 18
918988030/669 484 225

NAVAS DEL REY
ALIMENTACIÓN CASA FLORY
C/ Viento, 3
91 865 02 49
CÁRNICAS JOAQUIN
Plaza España, 14
91 865 00 04
CARNICERÍA CHARCUTERÍA HERMANOS 
BELMONT MARTÍN
Avda. de Madrid, 25
638 337 973
LA TAHONA DE JESUS
C/ Real, 10
91 865 01 02
RESTAURANTE ‘LAS CASAS’
Sandro Pertini, 10
91 865 00 13
RINCÓN DEL CARMEN
C/ Soledad, 10
91 865 03 06

PELAYOS DE LA PRESA
MESON EL HUERTO
Avda. Marcial Llorente, 43
91 864 53 21

ROBLEDO DE CHAVELA
BAR ‘RINCON DE CHARLY’
Plaza Piedita, 10
655 432 360
CERVECERÍA TANFANYS
C/ Constitución, 26 loc.1
91 899 83 44
MAXCOOP
C/ Emilio Parra Gasque, 2
91 899 53 41
CARNICERÍA MARIANO
Calle Traspalacio, 22
91 899 81 68

ROZAS DE PUERTO REAL
BAR RINCONCITO DE ROZAS
Ctra. Navalcarnero, s/n
722 227 675
SUPER MERCADO CARRERA
Avda. Constitución, 30
91 864 87 38
RESTAURANTE CASA ANTONIO
Crtra de Navalcarnero a Rozas 7
91 864 87 65

URBANIZACION ENTREPINOS
SUPERMERCADO UDACO
Avda. de La Coruña,1
918 44 12 16

SAN MARTÍN
DE VALDEIGLESIAS

BAR POINCARE
C/ Corredera Alta, 5
91 861 05 31
BEEP SAN MARTIN-MOVISTAR
C/ Manantial, 2 l. 5
91 861 17 14
VETERINARIO ‘VALDEIGLESIAS’
C/ Corredera Alta, 30
91 861 06 65
LADY ANAIS
C/ Ávila, 8

SANTA MARÍA
DE LA ALAMEDA

AYUNTAMIENTO
Plaza de la Constirución, 1
91 899 90 12 
CENTRO DE SALUD

SANTA MARIA DEL TIÉTAR
AYUNTAMIENTO
RESTAURANTE BAR CASA FERMÍN

SOTILLO DE LA ADRADA
BAR CASA MELANEO
Plaza de Abajo
91 866 02 28
CENTRO DE SALUD
HOGAR DEL PENSIONISTA

VALDEMORILLO
PASTELERÍA VIENA NIEVES

C/ La Nava, 17
918990105

SIMPLY
Camino Robledo de Chavela, 115

918993334

CARNICERIA CASILLAS
C/ Los coches, 1
91 899 09 63
PELUQUERÍA CABALLEROS BARBER’S
Centro Comercial Valdemorillo 2ªplanta
Avda Plaza de Toros.1
91 899 03 22
SIMPLY
C/ La Fuente, 11
918990109

VILLA DEL PRADO
BAR EL RUEDO
C/ Soledad, 10
91 862 09 86
CAFETERIA ‘PIRAMIDES’
Avda. Generalísimo, 76
CARNICERIA TRES METROS
Avda. Constitución, 20
91 862 20 42
ESTANCO PRENSA PILI
C/ Escalona, 1
91 862 00 46
CAFETERÍA RESTAURANTE
EL SECRETO
Avda. Juan Carlos I, 41
91 8620729 608195179
GALICHA S.L.
C/ Oficios, 2
91 862 02 08
PANADERÍA PAN CHEF
C/ Santiago, 2
91 862 10 52

URBANIZACION EL ENCINAR

SUPERMERCADO UNICO
C/ Coscoja, 147
648969140

VILLAMANTA
BAR DE COPAS ALBERO
Avda. Libertad, 24
636760306
ESTANCO H. RODRIGUEZ
Plaza Rey Juan Carlos I
659 270 328
PANADERIA HNOS NUÑEZ DEL PRADO
Calle Roma, 8
615396293
REST. CAFETERÍA SANZUR
C/ Libertad, 40
9108136250
RESTAURANTE CASA JUDAS
Avda. Libertad, 31
91 8136815

VILLAMANTILLA

PASTELERIA SFIZIO 
Calle Antonio Rofazza, 11
661957791

ZARZALEJO
Zarzalejo pueblo

BAR RESTAURANTE ‘POSADA’
Plaza de la Constitución, 2
91 899 26 90
CARNICERÍA F.J. MANZANO
Avda. Cruz Verde, 27
91 899 24 55
PANADERÍA La Chiqui
Avda. de la Cruz Verde, 40
642 053 847

Zarzalejo Estacion
CARNICERÍA F.J. MANZANO
Avda.Estación, 58
91 831 00 81
RESTAURANTE ‘LOS ALAMOS’
Avda. de la Estación, 37
91 899 22 92

VILLANUEVA
DE LA CAÑADA

CASA DE COMIDAS ‘AMADOR’
C/ Real, 1
91 815 69 13
AYUNTAMIENTO
BIBLIOTECA
CENTRO DE SALUD
CENTRO CULTURAL

PUNTOS DE DISTRIBUCIÓN A21

Juan del Álamo, directo a la final de la Copa Chenel

La segunda semifinal, cele-
brada el pasado sábado 22 de 
abril en San Martín de Valdei-

glesias, dejó cerrada la segunda pla-
za de la final a tres. Juan del Álamo, 
Mario Palacios y Calerito buscaron 
su pase ante los astados de Castillo 
de Huebra y Salvador Gavira-García.

En el programa “La Encerrona de 
Carmelo” emitido esta tarde en el ca-
nal de Youtube de la Fundación Toro 
de Lidia, se ha anunciado el nombre 
que acompañará a Borja Jiménez en 
Alalpardo, a la espera del tercer cla-
sificado que saldrá de la semifinal 
del próximo sábado en Colmenar de 

Oreja.
Juan del Álamo cortó tres orejas, 

dos de ellas al toro “Labrador” de 
Castillejo de Huebra, premiado con 
la vuelta al ruedo. Por su parte, Mario 
Palacios y Calerito cortaron una oreja 
en su lote.

El jurado otorgó un 12,25 al sal-
mantino, el segundo lugar lo ocupa 
Calerito con 9,94 y cierra la tabla Ma-
rio Palacios con 9,31 puntos. El voto 
del público quedó muy ajustado entre 
Calerito y Juan del Álamo, decidién-
dose en las últimas horas de votación. 
Se lo llevó finalmente el sevillano 
con un 48,8% frente al 45,3% de Juan 
del Álamo, por lo que la puntuación 
final de Calerito asciende a 10,94 su-

mando el punto extra del público.
Resueltas las puntuaciones, Juan 

del Álamo se convierte en el segun-
do finalista de la Copa Chenel. El 
sábado, la tercera y última semifi-
nal, se celebrará a las 17:30 horas, 
en Colmenar de Oreja, con toros de 
El Vellosino y Araúz de Robles para 
Manuel Perera, Isaac Fonseca y Fer-
nando Plaza.

Las entradas se pueden reservar 
telefónicamente en el 645691398 y 
adquirirlas físicamente en la Hospe-
dería de Colmenar de Oreja, hasta el 
viernes 28, de 18 a 20:30 horas, y el 
día del festejo desde las 11 horas inin-
terrumpidamente al comienzo de la 
corrida.

Nota de prensa

COMUNIDAD DE MADRID

El salmantino consiguió su pase cortando tres orejas en San Martín de Valdeiglesias

Torreón de bronce para Miguel Abellán

El Ayuntamiento de Navas del 
Rey ha hecho entrega del tro-
feo “Torreón de Bronce” a D. 

Miguel Abellán Hernando, director 
gerente del Centro de Asuntos Tau-
rinos de la Comunidad de Madrid. 
El galardón ha sido concedido por 
su compromiso continuado con la 
tauromaquia en el conjunto de la 
región y, en especial, por el apoyo a 
Navas del Rey, sobre todo en el man-
tenimiento y desarrollo de la escuela 
taurina en los años más difíciles que 
hemos podido imaginar, azotados 
por la pandemia.

El gerente agradeció el premio y 
puso en valor el esfuerzo y trabajo 
de las escuelas taurinas en la educa-
ción y formación de los jóvenes que 

quieren cumplir su sueño de llegar 
a ser figuras del toreo. Además, 
destacó el importante desarrollo de 
la escuela de Navas del Rey en un 
municipio tan pequeño, cuando se 
cumplen ocho años de su puesta en 
marcha.

En el mismo acto, también Pepe 
Luis Cirugeda recogió su “Torreón 
de Bronce” como novillero ganador 
del certamen del mismo nombre ce-
lebrado durante las fiestas mayores 
del pueblo, en el que compitieron 
seis novilleros sin picadores divi-
didos en dos ternas para las dos 
novilladas puntuables. Este premio 
incluye también torear en un feste-
jo de las fiestas de 2023, por lo que 
Pepe Luis estará acartelado en una 
novillada con picadores, al haber 
debutado recientemente con utreros.

Nota de prensa

NAVAS DEL REY

Jaime Peral entrega el Torreón a Miguel Abellán. El alcalde entrega el Torreón a Pepe Luis Cirugeda.




	_GoBack

